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denúncia de
em Três Barras

Depois de denúncia fei

ta pelo jornal Correio

Braziliense, em abril desse

ano, de que mais de R$ 1

milhão emmadeira teria sido

retirado da Floresta Nacio

naI de Três Barras, ilegal
mente, a Câmara Federal dos

Deputados instaurou uma, de depoimentos dos envolvi
CPI para apurar os fatos. Nados no caso.

quarta-feira, 18, os deputa
dos votaram as solicitações --PÁGINA18--

Edlnel Wassoaskl

CDL empossa nova diretoria

:1'

� i'

Oscar Lieb(passou a presidêricia da CDL para o lojista Ismael Carvalho, proprietário da Ótica Luz PÁGINA 8

Dia de Combate àExploração Infantil émarcado
pormobilização

Na tarde de quarta-feira, 18, estu- a exploração sexual infanto-juvenil.
dantes das redes pública, estadual e par- Apresentações culturais, como teatro e

ticular de ensino, participaram de uma poesias, realizadas pelos estudantes,

mobilização alusiva ao dia de combate marcaram o evento.

-----:r:;�e1(GINi."71i;�:'�----
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- Maquiamos
você para festas

e eventos

Cobrança irregulargera discussão emBelaVista

do Toldo
- Realizamos
curso de

Auto-MaquiagemA cobrança de taxa de iluminação pübli- necimento de iluminação pública, gerou po

ca de moradores do interior de Bela Vista do lêmica entre vereadores, o prefeito Adelmo

Toldo, em localidades onde não existe for- Alberti (PSDB) e a Celesc, essa semana.

(lom a JIleJ40r enirega ,8·domicílio
622-3111 624-0745

MATRIZ
Rua Roberto Ehlke, 316

FILIAL
Av. Rubens Ribeiro da Silva, 465
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Corrupção e censura
o caso de corrupção envolvendo deputados estaduais

de Rondônia, denunciado pelo Fantástico da Rede Globo

no domingo passado, provocou um escândalo nacional.

Não pelo fato em si, que parece já ter se tomado corri

queiro no Brasil, mas, principalmente, pela censura im

posta pela justiça de Rondônia a afiliada local da Rede

Globo, proibindo-a de exibir a reportagem com as ima

gens dos deputados negociando propina com o governa
dor do Estado.

O que parece ser algo distante, o que parece facilitar
nossa indignação, não está tão longe de nós, não. A
corrupção que assola Rondônia e a imprensa omissa está

por toda parte, inclusive aqui, em nossa região.
É comum vermos casos de corrupção de políticos en

cobertos pela Justiça, que por meio de liminares e

conchavos com juízes corruptos conseguem se perpetuar
no poder.

Os casos em que aJustiça cala a imprensa são inúme

ros, especialmente em cidades interioranas, onde a cha

mada imprensa "nanica" acaba se curvando diante da Jus-

A corrupção parece um tronco cheio

de raízes, que representam desde a

política, a religião, as empresas

privadas, com espaço também,
lamentavelmente, para a imprensa

tiça, por pura pressão, já que muitas decisões judiciais
são extremamente duvidosas.

No caso da Globo, a simples notícia dada pelo Jornal

Jovens brasileiros
ANACLETO ORTIGARA

Um dos grandes desafios dos jovens atu

almente, talvez o maior deles, é a inserção no
mercado de trabalho. Quando se considera os

elevados índices de desemprego no Brasil, a
situação se torna ain
da mais alarmante:

segundo dados da

Pesquisa Nacional

por Amostra de Do
micílios (Pnad), re
ferentes ao período
1992-2001, a taxa de

desemprego entre

jovens de 16 a 24
anos subiu de 11,7%
para 17,7%.

O número de de

sempregadosjovens
no mundo alcançou o

- número recorde de
88milhões de pesso
as em 2004, revelou
um levantamento da

Organização Inter
nacional do Traba
lho (OIT). Diante da

situação, o atalho

para chegar de ma-

nerra menos morosa

ao sucesso profissi
onal parece mesmo ser a qualificação para o

empreendedorismo. E a percepção desse ce

nário sócio-econômico, faz com que o Sebrae
se empenhe, cada vez mais, em desenvolv�r

o

de

jovens no

mundo'

alcançou o

número

recorde de

88 milhões

de pessoas

em

2004
.

Anacleto Ortigara
Diretor Técnico do Sebrae/Se

Correio do Norte
Canoinhas, 20 de maio de 2005

Nacional de\que a reportagem foi censurada, resultou numa
verdadeira comoção nacional, inclusive em Rondônia, onde
a matéria nem havia sido exibida. A censura criou um pro
blema maior que a reportagem para os deputados corruptos.

No caso da imprensa "nanica", a realidade é bem outra.
A censura bem disfarçada em altas quantias em dinheiro como
um sutil "cala boca" é freqüente e até considerado "normal"

por muitos donos de jornais que afirmam serem essas "ver
bas" o que mantêm o jornal.

Poucos são os que não entram nesse jogo sujo que preju-/

dica a qualidade de informação e engana o leitor que, muitas
vezes, desacredita de todos em função de um ou dois cor

ruptos.
É lamentável, mas a corrupção parece um tronco cheio

de raízes, que representam desde a política, a religião, as

empresas privadas, com espaço também, lamentavelmente,
para a imprensa.

Em seu ''Dicionário deProcessoCivil", onotável
magistradoEliézerRosa encampou a idéia deum au

tor germânico segundo a qual deveria haver, nas fa
culdades dedireito, uma salacomos bustos dos juris
tas famosos de todos os tempos. Os estudantes deveri
am circular entre os bustos, silenciosamente, em de
terminado horário, o que, segundo o autor da idéia,
seria ''uma fecunda e inesquecível lição para os futu
ros juristas".

EliézerRosa, naesteiradessepensamento, incluiu
em seu dicionário fotografias de ''umapequena gale
riade grandesjuristas" , entre eles Pontes deMiranda,
Camelutti, Lopes da Costa, Tobias Barreto, Clóvis
Beviláqua,Teixeira deFreitas e outros.

Muitas vezes, no exercício damagistratura, ocor
reu-me a idéia de que algo semelhantedeveria ser fei
to com os juízes iniciantes, desvelando-se as figuras
dosmagistrados que pudessem servir como um farol
na trajetória deumacarreira singular, tãodifícil ehoje
tãoquestionadapor várias razões.

Sempre, no curso desse pensamento, emergiam
figurasde grandesjuízes doEstado, emambos os graus,
seguros paradigmas aosmenos experientes, comomo
delos vivos.

Comopara quase todos os juízes demeu tempo,
entre todos os notáveis, destacava-se a figura do

desembargadorMarcílio João daSilvaMedeiros. Ele
foiummagistrado que irradiava admiração e respeito
por sua independência, equilíbrio, caráter, postura, se
riedade, amor ao estudo e ao trabalho, repulsa a arran
jos, lobismos ou artifícios incompatíveis com a Justi

ça. Ninguém, aliás, teria coragemde abordarem sua

presença algo que conflitasse com seusprincípios éti
cos. Suapresençairradiavapelos recintoso sentimen-

caçaEstábem temperadaeébemgostosa",
A família ideal devia ser sempre omodelo

dasociedade ideal,justae fratemaA realidade se

apresenta bem diferente. De todos os lados se

levantam vozes

contraas injustiças
no campo, nas fa
velas,nospaísespo
bres. Se milhões

passam fome e

muitos milhares

chegam a morrer

de inanição, não é
por falta de ali
mentos. É porque
são mal distribuí
dos. Muitos recla
mam com toda a

Acredito

que o lugar
no mundo

em que

melhor se

pratica a

igualdade e
razão.

Governantes a

seempenhampara fraternidade
resolver o proble-
ma. Fazemdisso a é na
grandeprioridade.
A experiência família
mostraquantoédi-
fícil. Faltaoespírí-
to cristão, faltao sentido de famíliaVale a lei do
mais forte.

Quando é lançado novo produto que tem
boaaceitação epromete lucros e vantagens, faz
se atéespionagem industrialparadescobrircomo
fazer. O falado ''know how". Surpreendente: o
"como fazer'paraque todaahumanidade tenha
o que comer e viverde rnaneira decentejá é co
nhecido. JesusCristodeixou bemelaro: "Amao
Senhor teuDeus sobre todas as coisas, e aopró
ximo como a ti mesmo." Se todos estivessem
imbuídos de verdadeiro amorfratemo, os gran
des problemas do mundo estariam resolvidos.
Não basta repartir os bens materiais. VIra logo
um toma-lá-dá-cáÉpreciso anunciarJesus. Co
nhecer e amarJesus. Partilhar, anunciar Jesus é
maiseficaz do que repartiro pão.

Modelo de juiz
WALTER ZIGELLI

Eles distribuíram ao povo
DOM TITO BUSS

programas e parcerias que impliquemmelho
ras para a juventude.

Incentivar jovens a gerir seu próprio ne

gócio com competência, sem que para isso

estejam em uma sala de aula, aprendendo atra
vés de métodos convencionais, e oportunizar
que universitários de variadas áreas testem

conhecimentos já adquiridos ou, ainda, fazer
com que estudantes percebam seu talento para
administrar uma empresa, são metas propos
tas pelo Desafio Sebrae 2005
(www.desafio.sebrae.com.br). Através de um

jogo virtual, equipes formadas por universi
tários de todo o país competem entre si, bus
cando informações úteis para a gestão e con

seqüente sucesso da empresa fictícia, neste
ano uma floricultura, que devem fazer pros
perar.

O Desafio Sebrae, além de estimular os
universitários de forma lúdica, se utilizando
de uma competição pelo computador para
alertar para as possíveis dificuldades de um

negócio e preparar para o mercado de traba

lho, conta ainda com outros chamarizes como ..

premiações: computadores e viagens à Itália ..
Não bastam lições que ficam na teoria, é pre
ciso incentivar que seja colocado em prática
o que se aprende. E mostrar que o jovem tem

perspectivás e que deve investir na sua capa
cidade de contribuir com a economia é nosso
maior desafio.

'Tornando os sete pães, deu graças, partiu
os e deu aos discípulos para os distribuírem. E
eles os distribuíram ao povo" (Me 8, 6). Assim
contao evangelistaquando iniciaanarração do
grandemilagre de Jesus quemultiplicou os sete
pães e alguns peixinhos, em talquantidade que
todamultidão comeu, se saciou e ainda houve

expressiva sobra.Ao fazermilagres, Jesus tinha
duplo objetivo: atender uma necessidade con
creta, aqui e agora. Pretendia tambémdarmen

sagemmais profundaNo caso damultiplicação
dospães, queria saciarafomedopovoque estava
faminto. Queria ele também dar provas de sua
missãodivina. Mais deique isso. Pelaatitudemi
sericordiosa e compassiva,mostrar qual a con
duta que deve ser adotadapelos discípulos e to
dos quantos seguem seus ensinamentos.

Jesus usou seupoderdivino e fez omilagre.
Entregou pães epeixes aos discípulos coma or

dem que os distribuíssem gratuitamente. Foi o
que fizeram. Estemodelo de conduta devemar-

cara vida do cristão e de toda sociedade: servir,
repartir.dar chances iguais para todos. Praticara
igualdade e a fratemidade. Em tese é bonito e
bemaceito. Naprática, bastante difícil. O egoís
mo é o grande obstáculo.

Acredito que o lugar no mundo em que
melhor sepratica a igualdade e a fraternidade é
nafarnília Todos se sentamàmesmamesa, todos
se servem das mesmas iguarias. Todos têm as

mesmas oportunidades de se formareprogredir
navidaTodos têmdireitoaigualparte daheran
ça quando esta é repartida Refiro-me à família
ideal.Quehálamentáveis exceções até aspedras
daestrada sabem. Discórdia emcoisas relevan
tes e nos fatos do dia-a-dia Erntom debomhu
mor alguém se queixava de que nasceu numa
geração infeliz. Poisnuncacomeu acoxadaga
linha. Quando erapequeno, omotivo era "por
que estaé dopapai". Passaram-se anos eeleveio
a se casar.Agoraéminhavezdeganharacoxada
galinha, pensou ele. Qual não foi sua surpresa
quando ouviu a determinação: ''Deixa para o

Zequinha, elegostamuito.Tupodescomeracar-

,I

DÊ.GRAÇAS AD!"US, AMIGO!
�

VOCÊ NÃO SABE o QUE É TRABALHAR
o DIA TODO COM A TÚA

.

MULHER.
-----�

DomTItoBuss, bispoeméritodeRiodoSuI/
titobuss@cmet.combr

ExtraídodojomalANotíciade 18/0512005

to de que a Justiça estava nele encarnada, solene, só
bria, respeitável.

Mas isso não lhe suprimia o conteúdo humano
tãomarcanteem suapersonalidade, querno exercício
da judicatura, como por exemplo em São Francisco
do Sul onde os menores foram alvo de sua especial
preocupação, querno trato que dispensava aos juízes
mais novos, aconselhando-os sempre compalavras de
estímulo e realce à importância e grandeza da institui
ção de que faziamparte.

Pertencente auma família ilustre demagistrados,
seupai foi tambémpresidente doTribunal de Justiça,
dois de seus irmãos foramdesembargadores, umdeles
noRio de Janeiro - Roberto João daSilvaMedeiros -

, a quem, aliás, EliézerRosahomenageounodicioná
rio antes citado, exerceu a carreira passo a passo, não
buscando favores ou privilégios. "Se tivéssemos que
elegerum símbolo daJustiça catarinense, este seria o
desembargadorMarcílioMedeiros" - escreveuLeo
nardo Alves Nunes, observando que ele poderia ter
ocupadoposiçõesmais elevadas no Judiciário doPaís,
se aliasse o amorpela Justiça à ambição da glória e à
frequentação dos políticos.

Nacomemoração de seus 90 anos,pode rejubilar
se o desembargador Marcílio Medeiros com o

indestrutívelpatrimônio que acumulou em seus celei

ros, patrimônio que a traçanão rói e o ladrão não furta,
eno qual se inclui oexemplo de condutaaosmagistra
dos, responsáveis tambémpelo atendimento ao anseio
nacional de uma Justiçamelhor.

Walter Zigelli, advogado /

wzigelli@clicilha.combr
Extraído dojomalANotícia de 18/0512005

Coluna do Leitor

Só serão publicados neste espaço, cartas
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Termina prazo para
Weinert apresentar defesa

Justiça devejulgar nospróximos diasprocessomovido contra oprefeito
Arquivo

Leoberto: futuro político nas mãos da justiça

CANOINHAS - Terminou
na sexta-feira, 13, o prazo dado
pela Justiça para que os advoga
dos do prefeito Leoberto
Weinert (PMDB) e do vice-pre
feito Edmilson Werka (PSDB)
apresentassemmanifestação de
defesa quanto a representação
eleitoral movida desde o ano

passado pelo Partido Progressis
ta (PP), por meio do advogado
Murilo de Luca, que acusao pre
feito e o vice de terem usado da

máquina do governo para fazer
campanha quando da participa
ção de ambos na cerimônia de

entrega de ummicroônibus para
a Associação dos Pacientes

Oncológicos de Canoinhas e

Região (Apoca).
Segundo a chefe do Cartó

rio Eleitoral de Canoinhas,
Mirela Carvalho, o prazo foi

prorrogado por mais 48 horas.
Esse prazo esgotou na terça-fei
ra, 17. Como nenhum dos advo

gados apresentoumanifestação
sobre a audiência que aconteceu
no dia 30 de março, o procedi
mento natural, segundoMirela,
é que o processo seja encami
nhado para o representante do
Ministério Público de Santa
Catarina apreciar o conteúdo do
processo. Em seguida, o juiz
Gustavo Henrique Aracheski
deveproferira sentençaquepode
resultar na cassação da candida
tura deWeinert.

Caso isso venha a acontecer,
o segundo colocado na eleição
de 2004, João RosaMuller (PP)
assume a Prefeitura de

Canoinhas, pelo fato deWeinert
não ter alcançado 50 por cento
oumais do total de votos.

Vereador questiona regulamentação d�
estacionamentos emCanoinhas
Paulo Glinski quer saberporque muitos estacionamentos'ptivativosficam ociosos

CANOINHAS - O verea

dor Paulo Glinski (PFL) enca
minhou requerimento à admi

nistração municipal, solicitan
do cópia da legislação que re

gulamenta a concessão de esta
cionamento reservado ou esta
cionamento exclusivo para cli
entes no comércio de
Canoinhas. De acordo com o

vereador, não há conhecimento
de que exista legislação neste

sentido. "Mas vou aguardar a
resposta da administraçãomu
nicipal", afirmou em sessão da
Câmara.

Glinski disse que o assunto
deve ser debatido, pois há casos
de evidente abuso. "Em alguns
lugares destinam-se até 4 vagas
no estacionamento para os cli

entes de determinado estabele
cimento, que por vezes não são

ocupados, e assim a comunida-

Stasiak cria projetos em
parcena com o povo.

de fica sem ter ondé estacionar" , .

explicou.

CONS}:LHO DE
TRANSITO

PauJ,o fez ainWi outro reque
rimento à administração muni
cipal. O vereador quer que a

administração encaminhe a

nominata dos membros do Con
selhoMunicipal deTrânsito, em

especial do seu presidente, bem
como o ato de nomeação e

especificação da duração do
mandato.

"Acho importante o conhe
cimento, assim sabemos a quem
nos dirigir, em casos como este

do estacionamento para clientes
e também no caso de outros pro
blemas e "até para levar suges
tões para amelhoria do trânsito
emnossa cidade", completou.

Realizadaúltima reunião

dos bairros emPorto União
PORIDUNIÃo - o prefeito

de Porto União, Renato Stasiak,
encerrou esta semana as reuniões
na cidade paradefinir asmetas do

município para os próximos qua
tro anos.O últimobairro a ser visi
tado foi o Vice-King, com a pre
sençado vice-prefeito, secretários,
vereadores e líderes da comunida
de.No interiorhouve reuniãoquin
ta-feira, 12, emJangadae as visitas
terminaram domingo, 15, no
Legrú.

A população do bairroVice
King fez, praticamente, asmesmas

bueiro nopátio da Igreja São João reivindicações dos demais bairros,
Batista; continuação doprocessode destacando-se pavimentação de
restauração da Igreja São João

ruas, melhorias no sistema de es
Maria; aquisição de um conjunto gotopluvial, construção deparque
para limpezae empacotamento de infantil,melhoria da creche eme-
sementes, bem como de equipa- lhor sinalização das ruas. Como
mentos para compor urna mini- projetos específicos foramcitadas:

pa�aa�cola(ummedidor�e a construção de uma capela
umidadeuniversal, deumpulven- mortuária mais urna sala de aula
zador de 500 litros, deumbatedor

�
,

de cereais e trator agrícola com _

implementos); implantação de cer
cado na escoladoLegru; constru
ção de parque infantilcom cancha

de areia; construção de cercado no
Posto de Saúde de SantaMaria e

implantação de caixadáguarnai
or; construção de ponte napropri
edade deRomanoOlenick; exten
são da iluminação pública até o

Legru; construção de poço
artesiano e sinalização de trânsito
até a Igreja e campanhaeducativa
de trânsito.

Última reunião para discutir o PPA foi o Legru

PORTOUNIÃo - O prefeito
de Porto União, Renato Stasiak,
encerrou o roteiro de reuniões do

� Plano Plurianual no domingo, 15,
debatendo asprioridades doLegru,
comunidade situadana região oes
te domunicípio, há oito quilôme
tros do centro. Com secretários, ve
readorese lideranças foramdiscu
tidos os principais projetos, regis
trando-se ali o que, basicamente, foi
visto em todas as reuniões: opovo
quer melhoria de ruas, estradas,
educação e incentivo àprodução.

NoLegru, especificamente, as
reivindicações principais foram:

construção caixa d'água com ca

pacidade para 100mil litros; cons
trução de Posto de Saúde; aquisi
ção de duas roçadeiras;
asfaltamento da estrada Porto
União-Nova Galícià; pavimenta-

"

ção da subida do Legru; constru
ção de bueiros; terraplenagem e

na creche Albertina Brauchner,
construção de praçano final da rua
SaletePereira, reformada sede do
Sopão de Maria, construção de

abrigos de passageiros e constru
ção de um ginásio de esportes ..

"A democratização dos de
bates permite um .melhor
entrosamento entre o poder pú
blico e a comunidade".segundo
Ricardo Dragoni, secretário de

Administração, encarregado de
dar tratamento técnico às reivin

dicações apresentadas. Já o vice
prefeito, Erico Rosenscheg, des
taca como fator principal a pre
sença do poderpúblico junto ao

povo em época não-eleitoral.

"Aqui estivemos pedindo votos
e agora estamos aqui para que
vocês nos peçam o que quise-:
rem", disse ele. "Pode ser que a

gente não possa fazer tudo, mas
vamos tentar", acrescentou.

Economize Dinheiro:

Recarregue o toner e o
cartucho de súa impressora

Vendemos cartuchos e toners Originais e

Remanufaturados de todas as marcas

Fone: (47) 622-6959 R.CEL.ALBUQUERQUE,721 ·SALAOZ
�----------------_._---------------------�_.---

RECORTE ESTE CUPOM, LEVE ATÉ A JET PRINT
.

E GANHE 10% DE DESCONTO À VISTA

Primeira mão
Fontes ligadas ao ex-prefeito Orlando Krautler garan

tem que ele já está filiado no PSDB. A assinatura da filiação
teria acontecido na casa de Krautler, apadrinhada pelo se

nador Leonel Pavan no sábado, 14.

Resta saber
Como Pavan conseguiu passar por cima dos pesedebistas

que não queriam de jeito nenhum Krautler no partido. Ti
nha gente prometendo sair do partido caso �autler efetu
asse a filiação. A discussão aconteceria no sábado, em uma

reunião onde foram convidados todos os filiados ao PSDB.

No entanto, o assunto só foi abordado entre poucas pesso
as, justamente para evitar polêmica.

Weinert
O prefeito Leoberto Weinert (PMDB) chega aos 150

dias de governo com um balanço favorável. Colocou em

prática uma operação tapa-buracos que embora pouco efi

caz, está sendo feita, melhorou o sistema de telefonia da

Prefeitura, comprou carros e novos equipamentos para subs
tituir material sucateado.

Weinert II
Por outro lado,Weinert está sofrendo seu primeiro pro

cesso judicial, iniciado antes mesmo da posse, arrumou ini
mizade com companheiros do próprio PMDB, provocando
até mesmo uma desestabilização nas bases do partido e pas
sou por saia justa por conta de algumas atitudes.

No geral
Não se pode criticar o governo deWeinert, pelo menos

por enquanto; Analisando friamente, comparando com o

governo passado,Weinertjá fezmuita coisa em 150 dias de

governo. Mas vale um alerta: promessas são feitas para se

rem cumpridas, e seWeinert não cumprir, e logo, promes
sas feitas em campanha, começa a perder qualquer eleição
que pretenda disputar futuramente. Exemplos de promes
sas não cumpridas não faltam.

Weinert III
Na cerimônia de posse da nova diretoria da CDL na sex

ta-feira, 13, Weinert foi enfático em um dos melhores dis
cursos que já ouvi, vindos dele. Falou que é preciso "esque-,
cer as picuinhas políticas e lutar flor um único propósito -

Canoínhas", e conclamou o empresariado a ajudá-lo nessa

árdua missão que é desenvolver economicamente o municí-

pio. i
Desenvolvimento

O desenvolvimento deCanoinhas só virá com empresas,

geração de empregos e renda. Para isso, o caminho é um só:
investimentos pesados em pavimentação asfáltica, não só nos

acessos a cidade, mas principalmente dentro da cidade, in
centivos fiscais e estruturais, divulgação internacional de
nossos predicados e empenho político. Do contrário, conti
nuaremos no marasmo que estamos.

Mal-humor
Tem uma funcionariazinha da Secretaria de Desenvolvi

mento Regional de Canoinhas que não desce na garganta de

ninguém dentro do órgão. Pedante, orgulhosa e iludida, a
mocinha, que por ocupar uma gerência se acha a "boa",
estressa a todos com seu mal-humor exacerbado. Não esque

ça filha, você está gerente, você não é gerente.

BR-280
O ex-deputado federal Eni Voltolini (PP), esteve acom

panhando essa semana uma comitiva formada pelos prefei
tos de Guaramirim, Schroeder e Jaraguá do Sul, em visita a

Brasília. Entre os compromissos, a comitiva visitou o Minis
tério dos Transportes e o DNIT, onde reinvidicaram

melhorias para amalfadada BR-280.

. Montanha russa
Nota 10: O cerimonial de posse da nova diretoria da CDL.
Nota O: Os estacionamentos de 15 minutos em frente a

farmácias.
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Fecam promove curso de

Planejamento Eficiente

,
'

I'

CANOINHAS - Dando con
tinuidade ao ciclo de capacitações
daEscola deGestão, aFederação
Canoinhense dos Municípios
(Fecam) promoveu na segunda e

terça-feira, 16 e 17, a quarta etapa
do Curso de Planejamento Efici
ente, para orientar os prefeitos na
elaboração do Plano Plurianual
(PPA) eLei de Diretrizes Orça
mentárias (IDO), noAuditório da
Câmara de Vereadores de
Canoinhas.

O evento reuniu prefeitos,
vereadores, contadores, secretári
os de planejamento, fazenda, ad
ministração, auxiliares de plane
jamento e controladores internos
dos setemunicípios daAssociação
dosMunicípios daRegião doCon
testado (Amure) e dos quatro per
tencentes aAssociação dos Muni
cípios do Planalto Norte,
Catarinense (Ampla).

O assessor direto do procura
dor do Ministério Público junto
ao Tribunal de Contas do Estado
de Santa Catarina, José Ademir
Deschamps, apresentou, na terça
feira, as alterações promovidas
pelas Portarias STN nOs 219, 470
e 471/2004, que tratam da

obrigatoriedade de apresentar os
orçamentos da receita e despesa
com a codificação da destinação
dos recursos, anexos de riscos e de

I,

• 1

I

I:
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Curso visou esclarecer sobremudanças noPPA eLDO

metas fiscais comseus respectivos
demonstrativos, com exemplos
práticos.

Na terceira etapa do curso,
realizada no dia 4 de maio em

Chapecó, estavam reunidos cerca
de 200participantes, um dos mai
ores públicos das capacitações de
PPAeLDO,

Já em Canoinhas, o evento

não conseguiu reunir mais de 70
pessoas. Na segunda-feira, poucos
vereadores e nenhumprefeito dos
municípios que compõem a região
participaram da palestra proferi
da pelo consultor contábil da

Fecam, ZaqueuRogério Francês.
A PECAM irá percorrer em

parceria com as Associações de

Municípios, todo o Estado como

Curso Planejamento Eficiente.A
próxima etapa acontece nos dias
23 e 24 de maio no município de

Jaraguá do Sul.

O QUE É OPPA?

É o plano de projetos e pro
gramas dasPrefeituras para os pró
ximos quatro anos. Segue os pre
ceitos danovaLei deResponsabi
lidadeFiscal, demaio de 2000, que
exigemaior articulação entre es

tratégias públicas e diretrizes or

çamentárias e fiscais.
Princípios básicos do PPA:

Representantes de órgãos públicos participaram do
curso

Membros da Comissão do CMDCA

Prefeitura do Município ce cenomnas
Conselho Municipal dos Direitos da Criança

e tio Adolescente - CMDCA
Criado pela Lei Municipal n? 2.445 de 19/12/1991

EDITAL 03/2005.

Homologa inscrições para eleição do Co�selho Tutelar do Município de Canoinhas,
de acordo com a resolução D.O 02/2005:

,A, Comissão Municipal de Membros do Conselho Municipal dos Direitos da Criança
9 do Acolescente .. - CiV1DCA nomeaco para proceder a homo.cqaçáo , no uso de suas

atrioulções, hornolcqa as inscrições das candidatas à composição do Conselho Tutelar.

Lucirnara Gonçalves de Aíme.da ce Souza

Ketiyn Cristine dos Sanfos

Jamce Gapski
Rosélis Carvalho Tokarski

Mariene Pau! Treme!

Sandra ,l\pmHcida F(·meira

Olandi Maria de Alexandrina Bonassoli.

Canomhas. 18 Q(.; maio de 2005

-, .
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Ana Mana loeffter

Associação Espírita "Lar de Jesus"

R�I<l: Felipe Schirnidt. 10 .. Centro Cauoinbas - se

Edinei Wassoaski

Representantes da Ampla ao lado do palestrante Zaqueu

Foco em resultados, que per
mite o cumprimento das ações
com base emmecanismos de par
ticipação à disposição de todos,
por meio de estratégia que parte
da problematização da realidade

para a definição explícita de prio
ridades.

• Maior articulação com o

Orçamento, no sentido de lhe con
ferirmaior transparênciapormeio
da definição de projetos, ativida
des e diretrizes gerais.

•Alto grau de detalhamento,
de forma a ser exaustivo na com

preensão das ações e levarem con

sideração as peculiaridades da

Administração .

• Coerência com o Plano de
Governo, para concretizarpropos
tas do período eleitoral;

•Articulação com aReforma
Administrativa, a partir da apro
ximação entre a equipe de traba
lho e os servidores que atuam na

implantação daReforma e da cri

ação doPrograma deDesenvolvi
mentoRegional Sustentável.

• Alinhamento do Plano, por
meio da absorção de suas linhas

estratégicas e de seus projetos.
• Estratégia de RendaMíni

ma; que prevê reserva de investi
mentos em ações, voltadas a asse
gurar condições mínimas de so

brevivência para as populações de
baixa renda;

•Maior participação do cida
dão, que resulta no aumento da

parcela do orçamento cujos inves
timentos estão sob controle direto
da sociedade, tanto por meio do

Orçamento Participativo quanto a
partir da prestação de serviços
regionalizados.

o QUE DIZA LEI DE
DIRETRIZ_ES

ORÇAMENTARIAS
(LDO)

A LDO tem a finalidade

precípua de orientar a elaboração
dos orçamentos fiscal e da

seguridade social e de investimento
das empresas estatais. Busca sin
tonizar a LeiOrçamentáriaAnual
-LOA com as diretrizes, objetivos
emetas da administração pública,
estabelecidas no PPA. De acordo
com o parágrafo 2° do art. 165 da
CF,aLDO:

. compreenderá as metas e

prioridades da administração pú
blica, incluindo as despesas de ca
pital para o exercício financeiro

subseqüente;
orientará a elaboração da

LOA;
disporá sobre as alterações

na legislação tributária; e
. estabelecerá a política de

aplicação das agências financeiras
oficiais de fomento.

Vereadorquer trazer abastecimento
de gás veicularparaCanoinhas
Paulo Glinskipropôs requerimentopara que a SC-Gás

instale posto em Canoinhas

CANOINHAS - Na sessão
da Câmara, de segunda-feira,
9, o vereador Paulo Glinski
(PFL) apresentou requerimen
to solicitando à SC-Gás que
instale um posto de abasteci
mento de gás veicular em

Canoinhas. Glinski pediu e re

cebeu o apoio de todos os ve

readores para o envio urgente
do requerimento. "Estive em

Florianópolis e tive informa

ções de que é possível a insta
lação de um posto de abasteci
mento veicular em Canoinhas",
afirmou.

Segundo o vereador a ins

talação do posto não depende
da passagem do gasoduto por
Canoinhas. "É uma decisão que
somente diz respeitó à SC-Gás.
Por isso peço o apoio de todos,
precisamos demonstrar vonta
de política", disse aos outros

vereadores.
Glinski explicou que a ins

talação do posto seria mais uma
alternativa para a região, colo
cando Canoinhas em pé de

igualdade com outras cidades
de maior porte, facilitando e

proporcionando o desenvolvi
mento da região. "Além de ser

uma alternativa, o gás veicular
é um combustível ecologica
mente correto", afirmou.

Todos os vereadores assi
naram o requerimento propos
to por Paulo Glinski, que acre
dita na possibilidade de insta

lação em Canoinhas e em

Mafra até o final deste ano.

BENEFÍCIOS DO GÁS
VEICULAR

Os benefícios do GNV são
muitos. Trata-se de um com

bustível mais limpo, capaz de
reduzir a emissão de gases
poluentes em até 60%, e mais
econômico, já que oGNV é bem
mais barato que a gasolina e os

veículos convertidos têm o

IPVA reduzido em até 75%.
Outro grande benefício para o

usuário do GNV é o fato de ter
um veículo bi-combustível.

Observação: As demais inscrições foram indeferidas: tendo o prazo de 30/05 até às

·12:00hs para regularizar suas .nscriçôes junto à Secretaria E:xecutiva do Cfv1DC/\ na

Prefeitura Municipal.

Joao Francisco
Em Brasília

EniVoltolini conhece bem osmeandros deBrasília e os escani
nhos daburocracia governamental. Esta semana, capitaneando um
grupo de prefeitos catrinenses, ele transitou por vários ministérios
de departamentos.Voltolini émais candidato que nunca. Uma feito
pela Síntese em Joinville coloca Eni Voltolini como o segundo
candidato a deputado federalmais lembrados pelos eleitores. Per
de apenas para o pestistaCarlitoMerss.

Maioritária
o PSDB constrói um projeto de engenharia política levando

em conta a presença de Paulo Bauer na agremiação. O partido I

passaria imediatamente a contarcomum deputado federal em Santa
Catarina. Nas próximass eleições, para oferecer palanque ao

.

candidato tuca apresidente (seja ele Serra ou FernandoHenrique)
Pavan sai em primeiro turno candidato ao governo e Paulo Bauer
é cotado para o senado. Nomelhor cenário todos se elegem e pro
duzem uma guinada impressionante no eixo do poder em Santa
Catarina. No pior cenário elegem apenas o Presidente.AíPavan ou
Paulo Bauerviraministro. Em 2008 Bauer será candidato aprefei-
to de Joinville com o apoio de Tebaldi que segundo a pesquisa da
Síntese é hoje o político mais influente da cidade.A síntese tam
bémmostra que o projeto de reeleição de Luiz Henrique tem 48

por cento de apoio dos eleitores contramagros oito por cento con
feridos aEsperidiãoAmin.

Cuidado com hepatite
A Secretaria Estadual da Saúde está realizando até dia 24 de

maio a campanha paradiagnosticar a hepatiteB no estado de Santa
Catarina.

As coletas de sangue são realizadas e depois encaminhadas
para o Laboratório Central de SantaCatarina (Lacen).A campanha
pretende atingirum número elevado de diagnósticos preventivos.

Devem cuidar de fazer os exames as pessoas que tenham rece

bido transfusão de sangue antes de 1993 e que podem estar
infectadas. A campanha quer estimular aprocura pelos Centros de
Testagem eAconselhamento (CTA). O cansaço, febre, tontura, co
loração amarelada e dor na região do fígado são alguns dos sinto
mas das hepatites B e C.

Perigo real e imediato
Não se enganem. Estamos muito perto de uma grave crise

institucional. O governo não governa, não cumpre as promessas de

campannha. O CongressoNacional está imobilizado pelasMPs e
produz ruídos de indignação em direção ao Planalto. Produziu
sucessivas derrotas ao governo Lula como rejeição daMP 232, a
eleição de Severino Cavalcanti para presidir aCâmara Federal, e

agora a aprovação de umaCPI para investivar o vergonhoso caso

de corrupção na nossa querida e respeitada Empresa Brasileira de
Correios. Enquanto isso Lula faz festa com o ilegal e corruptoMST
que teve de ser contido pelaPolíciaDistrital com bombas e caceta
das. Os líderes saíram de Brasília com a garantia do presidente de
rever os critérios atuais de desapropriação. Esta promessa em si já
produz grave ameaça aos direitos de propriedade, mandamento
constitucional que o PT sempre sonhou em derrubar.

Pelo Brasil afora pipocam denúncias de corrupção contra
autoridades de todos os níveis. A população começou a reagir
com violência.

Esta semana mais um at,Imento na taxa básica dos juros e

nova falceta do governo. Oministério das Minas e Energia anun
ciou que o governo não vai mais estimular a conversão de veí
culos para uso de gás. E quemjá atendeu à propaganda engano
sa e gastou economias com a conversão deve fazer o que? Re
clamar para o bispo?

Na sociedade brasileira há muita borbulha sob a superfície.
.

E não é de champanhe pois nada há para comemorar.

Campeões
Não tem mais para ninguém. Último ranking da Nielsen/

NetRatings mostra o Brasil como líder de tempo de navegação
naWeb, no mês de abril.

Os brasileiros passaram em média 15 horas e 14 minutos
"folheando", em casa, páginas de sites, tomando o primeiro
lugar do Japão (14 horas e 20 minutos) e dos Estados Unidos
(13 horas e 21 minutos).

Na seqüência, aparecem França (12 horas e 14minutos) e
Espanha (11 horas e 24 minutos). O estudo do instituto de pes
quisa revela também que o número de internautas no mês em

questão atingiu 11,4milhões, o que representa alta de 3,6%, em
relação amarço.

Batendo duro
Como era de se esperar, o assunto de corrupção nos Correi

os tomou conta do Congresso Nacional. No Senado, onde a

discussão pairou sobre a criação ou não de uma Comissão Par
lamentar de Inquérito para investigar as denúncias publicadas
pela revistaVeja, o senador JoséAgripinoMaia (PFL-RN) não
poupou o Presidente da República, que declarou, horas antes,
que sua confiança no deputado Roberto Jefferson (RJ), presi
dente nacional do PTB, era tão grande, que lhe entregaria um
cheque em branco e dormiria tranqüilo. JoséAgripino lembrou
que se Lula é capaz de tal atitude, o problema é exclusivamente
dele, mas o povo brasileiro não dorme diante das denúncias. E
do povo brasileiro cuidamos nós, concluiu o senador potiguar.
Causa espécie a declaração do presidente Lula, principalmente
diante do teor das denúncias e da recusa do presidente do PT,
José Genoíno, de apoiar a criação de uma CPI.
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Porto União continua em
• •

rlme,lro lugar em Educação
Uma carreatamarcou as comemoraçõespela conquista

Fotos Divulgação

do Índice de Desenvolvimento
Humano da Organização das

Nações Unidas, mede a qualida
de da educação básica nas esco
las públicas do país e estabelece
um ranking por município. O
índice varia de zero a um e leva
em consideração 14 indicadores.

Ao receber a notícia Renato
Stasiak citou que isso se deve à
boa estrutura do município e

elogiou as professoras, funcio
nários, pais e alunos que, desta
forma, demonstram o respeito
com que a educação é tratada no

município. "Temos muito que
fazer", disse Renato. "Vamos
continuar investindo tudo oque
for necessário paramanter Por
to União sempre nos primeiros
lugares", disse. A comemoração
da vitória aconteceu na segun
da-feira, 16, com carreata pelas
principais ruas do centro e dos
bairros.

PORTO UNIÃO - Porto
União conquistou novamente o

primeiro lugar no Índice de De
senvolvimento da Educação Bá
sica de Santa Catarina. A infor-

mação foi passada ao prefeito
Renato Stasiak pelo próprio se

cretário da Educação, Jacó

Anderle, na semana passada.
Elaborado com a metodologia

Professores comemoraram o resultado repetido Estudantes posam para foto fazendo gesto de número 1

Irineópolis recebe poços artesianos
Poçosmelhorarão qualidade da águafornecida a alunos de núcleos educacionais

IRINEÓPOLIS - As loca
lidades de' Rio Branco' e São
Pascoal do município de

Irineópolis, foram contempla
das nesta semana, com dois po
ços artesianos.

O gerente Regional da
Cidasc, Osmar Brey e o secre

tario Regional de Canoinhas,
Bene Carvalho, assinaram um

termo de compromisso com o

prefeito Wanderley Lezan

(PMDB), para instalação dos

poços.
O pedido dos poços

artesianos, é uma reivindicação
antiga das comunidades de São
Pascoal eRio Branco, onde está
instalado o núcleo educacional
Adolfo Conder, na localidade de
São Pascoal. Já na localidade de

\

Rio Branco está o núcleo edu
cacional Guilherme Bossown.
Os dois núcleos atendem cerca

de mil alunos do ensino funda
mental em condições precárias,
pela falta de água.

"Estamos mantendo em

funcionamento esses Núcleos
de educação, porque a comuni
dade e a prefeitura se organiza
ram e fizeram com que a água
chegasse até lá, mas em perío
do de seca, sempre falta água.
Agora com esses poços
artesianos, vamos suprir essa

necessidade, e dar melhores

condições de vida para os alu
nos e professores", afirmou o

Lezan.
A Regional da Cidasc, e a

Secretaria Regional de

Canoinhas, serão as responsá
veis pela execução e fiscaliza

ção da obra. "Esta é mais uma
obra do Governo do Estado, e
tudo isso é fruto da

descentralização, que prioriza o

atendimento aos municípios
pequenos que sempre ficaram

esquecidos em nosso Estado",
afirmou Bene Carvalho. VOLTANA

"

PROXIMASEMANA

On Line
w�,:jQrnalcorreiodonorte.com.br·
��i\""""!/�'<�_!�'::;, �.. 'Trabalhadores posam em frente às obras de

um dos poços

Instalada aVaraFederal deMaftaSemináriomostra tendências da
informática empresarial

Diversas autoridades.politicas e judiciáriasparticJparartÍd�:�vento
mas Para todã a rêgião", sâJi
entou'omagistrado, lerâbrân
do que à reivindicação de uma
vara federal na cidade vinha
sendo feita/há mais de dez
anos.

O -diretor do Foro da JF/
se salientou o.crescimento da .

estrutura 'da Justiça Federal
em Santa Catarina durante a

gestão do desembargador fe
deral Vladimir Passos de
Freitas. Muniz citou que, no
iníc'ió do mandato, 'em 2003,
haviam dez subseções judiei
árias, número que aumentará
para 15,' coJ:1ta instalação da
Vara'Federal de Mafra. Da
mesma forma, o numero de
varas federais era 30 e chegou
a 39. "Esse crescimento guiou
se pelas balizas constitucio

naisque prevêem a facilitação
do acesso à justiça e a eficiên
cia do Poder Judiciário", des
tacou. O magistrado lembrou
a colaboração entre omunicí
pio, aOAB e a administração
da Justiça Federal da 4.a Re

gião para tornar realidade o

anseio da comunidade da re
gião por uma vara federal.

O prefeito João Alfredo
Herbst (Jango) falou que a ins

talação' é a realização de um

antigo sonho da comunidade
jurídica mafrense e que atra

vés dos trâmites processuais
beneficiará a comunidade e re

gião. "Vibramos emuitô; neste
instante commais estaconquis
ta, quemarca de maneiramui
to forte, em nova etapa na his
tória do judiciário mafrense",
destacou.

A instalação daVaraFede
ral representa, segundo Jango,
umenorme incremento namo-

vllíientaçãg d� dQp
na esfera fép�raE ey
deslocamento de profisslon{!i
da ãreajurídica tantodeMaftá
como da região, para outras ci
dades.

"De part9 da PEef9ftur� de
Mafra; nacon�ção de�euf
feito, pos,§o gatantir que tios
parceria será cordial, sincera e
altamente colaborativa. Estou'
consciente de que f1S iltrlb�
funcionais da}ustiçaF�d

, hoje aqui instalada, nãorepre�.
.�entarã� um ?enefício apem{s'
paraMafra;mas sim.para
tos quantos de toda rê

�::o�ecessíte�"'ljdl�f
O prefeito frisou.aindique

oExecutivomafrense e·� Justil
.ça Federal trabalhar
dos, respeitando sem . �
dependência de c�daum,ma
com profunda harinonia, par

.

que as ações resultem em be
nefício dapopulação,

.

A Vara Federal de Mafra

atenderáji 10municípios, que
antes eram subordinados à

.

subseção judiciária federal-de
Joinville. Os municípids que
fazem parte' da jurisdição da
Justiça Federal de Mafra são
os seguintes: .l3ela Vista do
Toldo, Canoinhas, Itaiópolis,
Mafra, Major Vieira, Monte
Castelo, Papanduva, �iô
Negrinho, São Bento do Sul e
Três Barras.
. .

O juiz f�deràl Àhtõb.io ,

Fernando Schenkel doAmaral";
e Silva;daVaIa:Federal'deExe
cuções Fiscais de Blumenâu,
responderá provisoriamente
pela novavara, até a designa
çãodo titular pelo !Rf4.

MAFRA - O TribuíialRe
gional Federal da, 4.a Região
(TRF4)instalou na sexta-fei
ra, '13; à Vara Federal de
Mafra, a primeira do municí
pio e a 39.a da Justiça Federal
de Santa Catarina (JF/SC). A
solenidade foi coordenada

pelo presidente do TRF4,
desembargador federal
V1adirnir Passos de Freitas, e
Contou com apresença do pre
feito de Mafra, João Alfredo
Herbst, do diretor do foro da
JF/SC, juiz federal Sebastião
OgêMuniz, do procurador da
República em JoinviIle Cláu
dio Valentim Cristani, repre
sentando o Ministério Públi
co Federal (MPF), e do presi
dente daOrdem dos Advoga
dos do Brasil em Santa
Catarina (OAB/SC)IAdriano
Zanotto, além dos diretores do

.

Foro da jF no Rio Grande do
Sul e no Paraná, respectiva
mente juíza federal Salise

Monteiro Sanchotene e juiz
federal Nicolau Konkel
Júnior, além de representantes
dos Poderes Executivo,
Legislativo e Judiciário.

Em sua manifestação, o
presidente do TRF4 resgatou
a história de Mafra, desde o'
acordo entre os estados de
Santa Catarina e do Paraná,
em 1916, referindo-se ao ad

vogado Manoel da Silva

Mafra, que defendeu SC no

Supremo Tribunal Federal, no
episódio do. Contestado.
Freitas ressaltou a evolução do
município, que hoje tem cer

ca de 58 mil habitantes, até a

condição de pólo da região do
Planalto Norte. "O benefício
não é apenas para Mafra,

Tecnologias aplicadas apequenas é médias empresas são os destaques

nome discutiram a utilização
de tecnologias voltadas à or

ganização de empresas.
Para o diretor acadêmico

José Alceu Valério, o Seminá
rio é mais um passo dado pelo
curso de Tecnologia de Infor

mação da UnC no sentido de
abrir espaço para o debate de
assuntos importantes. "É uma

oportunidade de interagir co
nhecimento. Além das máqui
nas e sistemas, é importante a

consciência de que para ter

mos um mundo melhor preci
samos desenvolver conheci
mento científico e sabedoria",
lembrou Alceu.

MAFRA - Mostrar as no
vas tendências e a importân
cia da informática nas empre
sas foi o principal objetivo do

. 1.0 Seminário de Sistemas de

Informação, realizado entre os

dias 11 e 13. Promovidopela
Universidade do Contestado,
pormeio da coordenadoria do

curso, o evento tem a partici
pação ativa dos acadêmicos da
5.a fase de Sistemas de Infor

mação. Além dos acadêmicos,
as palestras no London Club,
em Mafra, reuniram também
o empresariado local.

"Apresentamos as novida
des aplicadas à gestão de

tecnologia e informação como
apoio na tomada de decisões
nas empresas", destacou o co

ordenador do curso, Robson

Hugo Henning. A partir do
tema "Tecnologia: o Caminho
para o Desenvolvimento Em

presarial", palestrantes de re-

no, nas indústrias e empresas
de pequeno porte, foi o mes

tre em engenharia da produ
ção pela Universidade Fede
ral de Santa Catarina, Cícero
Caiçara Junior. Para um públi
co de aproximadamente 120

pessoas, o palestrante apresen
tou uma visão abrangente so

bre as tecnologias na área em
presarial, apontando informa
ções como a colocação do Bra
sil entre os países que mais
desenvolvem o comércio pela
internet no mundo. "A internet
faz parte do nosso dia-a-dia e

da rotina das empresas. No
Brasil32 milhões de pessoas,
ou .seja, 22% da população,
está conectada, Toda empresa
já tem um site mesmo que seja
apenas institucional. Funcio- .

na como um cartão de visitas",
destacou Cícero, que lembrou
ainda a inserção crescente de

pequenas e médias empresas
no mercado de comércio ele
trônico.

Na segunda noite, a pro
gramação destacou o assunto

"Datamining", com o

palestrante Fernando José

Braz, mestre em Ciência da

Computação também pela
UFSC e administrador de ban
co de dados 'da Universidade
em Joinville. I.

Já o administrador e mes
tre em Gestão da Tecnologia
da Informação, Luiz Gustavo
Galleazzo, que cursou pós
graduação pela Kent

University do Reino Unido,
encerrou/o Seminário na sex

ta-feira, 13.

E-BUSINESS

Na abertura do Seminário,
na quarta-feira, 11, quem fa
lou sobre o mercado de E
Business no Brasil, suas apli
cações no comércio, no ensi-"

Mais.�e 120 pessoas prestigiaram o evento
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Cobrança
discussão

"Lamentarpelo ontem e temerpelo amanhã são ladrões

gêmeos que nos roubam opresente" H.1. Brown Ir.

FelizAniversário!!!
20/05 Juliane Oliscovicz
23/05 Lucimara Santos
24/05 Rosilda Tischler

Que Deus os abençoe dando-lhes muita saúde e felicida
de!

Felicidades•••

Os mais sinceros desejos de muitos anos de vida,
muita saúde, paz e felicidades a Rosita Schimboski
que completa idade nova neste dia 21 de maio. Na

foto Rosita e seu esposo Evaldo.

19/05 Dia dó Defensor Público
Você sabia que o Defensor Público é o advogado pago

pelo Estado para garantir o acesso à justiça às pessoas que não

podempagar advogado particular e ou custas judiciais, garan
tindo assim direitos constitucionais? E que dentre várias fun

ções dos Defensores Públicos estão: conciliações extrajudiciais
entre as partes, ingresso de ações judiciais de alimentos,
usucapião, investigação de paternidade, etc., defesa em ação
penal ou civil, defesa da criança ou do adolescente e garantia
dos direitos do consumidor? Pois é, tudo isto e muito mais
sem pagar nada. Quando quiser que um direito seu seja garan
tido, procure o Defensor Público em seu Estado! -"Defensoria
Pública: direito do cidadão, dever do Estado. (CarlosAugusto
deAndrade, Defensor Público)

Lembrando
Que os pedidos de Árvores Frutíferas e Plantas Orna

mentais estão sendo feitos na SecretariaMunicipal de Agri
cultura até o dia 03 de junho: não esqueça as mudas tem preço
de custo e são de ótima qualidade.A entrega está marcada para
dia 15 de junho na parte da tarde.

Calcário
A EPAGRI local (Bela Vista do Toldo) está

disponibilizando aos agricultores de Bela Vista do Toldo a

autorização de retirada de calcário. Este programa incentiva a:

correção da acidez do solo e em conseqüência aumento da

produção agrícola. Maiores informações naEPAGRI local.

Esporte
o PrefeitoMunicipalAdelmoAlberti assinou, na última

quarta-feira (11/05/05), em reunião realizada na Câmara de
Vereadores de Canoinhas, o Convênio do Programa Segundo
Tempo promovido pela FESPORTE.

Esté Convênio beneficiará cerca de 100 alunos de Bela
Vista do Toldo que, além deste projeto, também participa dos
jogos da OLESC, do Moleque Bom de Bola e dos Jogos
Intercolegiais do 2° Grau.

Mais uma ação desenvolvida pelo PoderPúblicoMunici
.pal, incentivando e apoiando o esporte emBelaVista do Tol
do.

BoaViagem
Aos Romeiros belavistenses que viajaram essamadruga

da paraAparecida do Norte - SP, que Nossa SenhoraAparecida
osAbençoe.

Correio
do '�orte

AGUARDE'

irregular gera
em Bela Vista

População está indignada com cobrança de iluminaçãopública em áreas

semenergia elétrica
BELAVISTA DO TOLDO

- A população do interior de
Bela Vista do Toldo está indig
nada com os valores cobrados
nas contas de energia elétrica da
Celesc. Como emmuitas dessas
localidades não existe forneci-

mento de iluminação pública, os
moradores acham um absurdo
terem que pagar uma taxa refe
rente à iluminação pública, que
simplesmente não existe.

As taxas vão de R$ 18 a R$
30 e criarampolêmicaentre Câ-

Alberti: "a população deve pedir restituição a Celesc"

mara dos Vereadores e o prefei
toAdelmoAlberti (PSDB).

Na segunda-feira, 16, o ve
reador oposicionistaAdir Leite
(PP) falou no programa de rá
dio Clube Comunidade da Rá
dio Clube, acusando a Prefei
tura de permitir a cobrança ir
regular. Adir disse ainda que o

prefeito deveria assumir o erro
e não jogar a culpa na Celesc,
como fez em um programa na

rádio 98 FM, no sábado, 14.
, Adir explicou, em entrevista

a nossa reportagem, na terça
feira, 17, que o prefeito da le

gislação anterior, Pedro

Tiszcka, encaminhou no ano

passado, projeto de lei autori
zando a cobrança da taxa de ilu
minação pública pela Celesc,
"mas os vereadores aprovaram
sem imaginar que pessoas que
não usufruíam de iluminação

. pública também seriam cobra

dos", frisou.
A presidente da Câmara dos

Vereadores de BelaVista do Tol

do, Maria de Fátima Kessin

(PP), saiu em defesa do prefei
to dizendo que tudo não passou
de um erro de digitação. "No
ano passado, a pessoa que
digitou o projeto de lei, não es
pecificou quem deveria pagar a

taxa, sendo assim, a cobrança
foi generalizada", explicou.

No entanto, Fátima garante
que os que se sentirem lesados
com a cobrança, e procurarem
a Celesc, serão restituídos dos
valores, desde que não sejam
beneficiados diretamente com

iluminação pública.
O prefeito Adelmo Alberti

(PSDB) reafirmou ontem, por
telefone, que a responsabilida
de pela cobrança é inteira da
Celesc. "Eles deveriam nos pe
dir uma relação das residências

que recebem iluminação públi
ca, e não cobrar todos, indiscri
minadamente", afirmou.

Albérti disse que a

vereadora Fátima está equivo
cada e que não houve erro de

digitação na lei. "A lei é clara.
Comunidades que não recebem

iluminação pública não podem
ser cobradas pelo benefício que
não recebem", enfatizou.

O prefeito disse ainda que a

Celesc está desrespeitando a lei
e que as pessoas que se senti
rem lesadas devem exigir a res
tituição dos valores cobrados.

O chefe regional daCelesc,
Osvaldo Romanovski, disse que
na próxima semana se pronun
ciará sobre o assunto.

_l

FundaçãoMeadWestvaco doaUS$ 500mil para a
TheNature Conservancy

A região alvo doprojeto é considerada U11J,a áreaprioritáriapara conservação da Floresta comAraucária

TRÊSBARRAS - Foi forma

lizadaadoação deUS$500milpela
Fundação MeadWestvaco a The
Nature Conservancy (TNC), que
serádestinada aprojetos de conser
vação da Floresta comAraucária.
Para cada dólar doado, a TNC irá
investiroutrosdois vindos dedife
rentes fontes privadas, totalizando
1,5 milhão de dólares nos próxi
mos cinco anos. Essaprimeiradoa
ção será aplicadaemdiversas ativi
dades de conservação e recupera
ção da floresta'na região sul do
Paraná enorte de SantaCatarina.A

região alvo doprojeto é considera
da urna área prioritária para con
servação da Floresta com

Araucária, urndos ecossistemasda
FlorestaAtlântica,

A cerimôniade entregada do
ação foi realizada emTrêsBarras,
na Fazenda Duas Barras, reserva
florestal depropriedade daRigesa,
subsidiária brasileira da
MeadWestvaco.Estiverampresen
tes James Buzzard, presidente da

MeadWestvaco, Robert Feeser,
vice-presidente daMeadWestvaco,
e Paulo Tilkian, Presidente da

Rigesa. MiguelCalmon, diretorda
TNC,fez

uma apresentação sobre os proje
tos da TNC e especificamente do
projeto ao qual se destina o valor
doado. ''É urnagrandehonrapara a
MeadWestvaco poder apoiar esse
importànte trabalho de conserva

ção da TNC noBrasil", diz James
Buzzard, presidente da

MeadWestvaco, "com foco no au
mento da área da Floresta com

Araucária, ajudando assim a pre
servar a árvore considerada o sím
bolo do sul do país", finaliza.

ParaPaulo Tilkian, presidente
daRigesa, subsidiáriabrasileirada
MeadWestvaco, "essa doação de
nossamatriz estáem total sintonia
com a visão de nossa empresa no

que diz respeito àmaneira susten
tável de desenvolvermos nossos

negócios." A iniciativa tem como

objetivo testar modelos de reflo
restamento com espécies nativas,
para recuperar áreas degradadas, e
de sistemas agroflorestais: ''Nosso
objetivonão é.impediro desenvol
vimento, e sim, promover alterna
tivas econômicas rentáveis que te
nham sustentabilidadeambiental",
dizFernandoVeiga, Coordenador
de ServiçosAmbientais daTNC.

Os sistemas agroflorestais,mo
delosprodutivos que combinamas

espécies nativas com outras de va
loreconômico, serão
promovidos especial
mente junto apeque
nos produtores rurais
com objetivo de ge
rar renda para as co

munidades locais.As

ações devem ajudar
Rigesa atua há mais de 62 anos no Brasil

.

osprodutores a se enquadraremna

legislação ambiental; queexigeque
20% dapropriedade seja reservada
para conservação da
biodiversidade. A Floresta com

Araucária está entre as mais

ameaçadas do mundo, restando
apenas 0,8% de sua coberturaori

ginal. O desmatamento ainda é in

tenso, promovido pela conversão
de áreas florestais para fins

agropecuários e por madeireiras
interessadasnas espécies nativas de
grande valor econômico como a

imbuia, a canela e a própria
araucária

SAIBAMAIS

A The Nature Conservancy
(TNC) é urna das maiores ONGs
ambientais do mundo, criada em
1951.PresentenoBrasildesde 1988,
a TNC desenvolve projetos nos

principaisbiomasbrasileiros (Ama
zônia, Mata Atlântica, Cerrado,
Pantanal e Caatinga), com o obje
tivo de compatibilizaro desenvol
vimento econômico e social coma

conservação dos ecossistemas na
turais. Atualmente, nossas ações
contribuempara a conservação de
mais de 16milhões de hectares, o
equivalente aquatro vezes o estado
doRiodeJaneiro. Comatuaçãoem
28 países, aTNC trabalhaparapro
tegermais de 107milhões de hec

.

tares. Conheça nossos projetos:
www.tnc.org.br <http://
wwwtnc.org.bró-

'A MeadWestvaco, com sede
emStanford, Conn., é urna empre
sa global de embalagens que for-

nece soluções para embalagens e
produtos de alto valor às mais re
conhecidas empresasmundiais dos ,
segmentos de alimentos, bebidas,
mídia e entretenimento, cuidado
pessoal, cosmético e de saúde. A

empresa também detém posições
de liderança em seus negócios de
Materiais de Escritório eProdutos
de Consumo, Produtos Quúnicos
Especiais e Papéis Especiais.
MeadWestvaco, comoperações em
mais de 29 países, é listada nos Ín
dices de Sustentabilidade Dow
Jones e administra suas florestas

plantadas em conformidade aos

critérios da Iniciativa Florestal de
Sustentabilidade®. Para mais in

formações, por favor visite
www.meadwestvaco.com<http://
wwwrneadwestvaco.comô-.

A Rigesa, Celulose, Papel e
Embalagens Ltda é subsidiária da ..

MeadWestvacoCorporation e atua
há mais de 62 anos no Brasil com
duas fábricas de papel, cinco fábri-
cas de embalagens de papelão on
dulado e duas fábricas de embala

gens de papel cartão. Possui 51.700
hectares de terras plantadas, 19 es
critórios de vendas e representan-
tes comerciais estrategicamente lo
calizados em todas as regiões do
País. Emprega aproximadamente
doismil funcionários e ocupao se

gundo lugar nomercado nacional
de papelão ondulado. Sua sede

'corporativa ficanacidade de Cam
pinas, no interior do estado de São
Paulo. Para mais informações,
acessewww.rigesa.com.br<http://
wwwrígesa.com.brc-

Três Barras inicia a recuperação ambiental de antigo aterro sanitário
TRÊS BARRAS - A Pre

feitura de Três Barras, por
meio das Secretarias de Desen
volvimento Econômico, Turis
mo e Meio Ambiente e Trans

porte e Obras, iniciou na ter

ça-feira, 10, o trabalho de re

cuperação ambiental do anti

go aterro sanitário do municí

pio, localizado na localidade de
Barra Grande/Km 02 e que foi

degradado pela deposição de
resíduos sólidos urbanos. O

projeto de recuperação foi ela
borado pelo engenheiro sani
tarista Edson C. Machado de
Oliveira e segue as normas

NBR 8849, NBR 8419 e NBR

13896, daAssociação Brasilei
ra de Normas Técnicas.

Na área de aproximada
mente 20 mil metros quadra
dos estão sendo feitos três po
ços de monitoramento, im
plantados tubos pré-moldados
para a canalização e aberto um

lago para a decantação. Ao fi
nal, está prevista também a re

cuperação da vegetação - gra
ma e árvores nativas - e o iso
lamento do local com a colo

cação de um cercado. O valor
estimado da obra é de R$ 100
mil e ela deve ficar pronta num
prazo de 120 dias.

O sdcretário de Desenvol
vimento Econômico, Turismo e

MeioAmbiente, João Pedro Si
mão, destaca que a recuperação

do local mostra que o governo
municipal têm preocupações e

toma cuidados com as questões
referentes à ecologia e a preser
vação do meio ambiente. O an

tigo aterro não está sendo utili
zado há mais de cinco anos e

atualmente as )25 toneladas
mensais de lixo geradas em Três
Barras são depositados num ter

reno controlado e licenciado

pela Serrana Engenharia Ltda,
nomunicípio deMafra:
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Estudantes se mobilizam· em

combate à exploração infantil
Faixas, cartazes,

panfletagem e pedágio de

conscientização fizeram par
te da mobilização. Durante a

concentração, foram repassa
das ao público, informações
sobre dados de violência con
tra a criança e o adolescente,
conceitos dos tipos de violên

cia, além de telefones para
denúncias e encaminhamen

to.

SERVIÇO

Apresentações artísticasmarcarammobilização

Estudantes das redes municipal, estadual e particular de ensino participaram do
evento

Começou a segunda etapa daRubens
Ribeiro da Silva

destres, e, especialmente a

ciclovia. "A Prefeitura já tem

dinheiro em caixa decorrente da

arrecadação do IPTU, o que

permitirá que a obra transcorra
com tranqüilidade", informou
a assessoria de imprensa daPre
feitura.

CANOINHAS - Começou
a segunda fase de obras da ave
nida Rubens Ribeiro da Silva.
Os maquinários da empresa
contratada já estão trabalhando
no local, realizando a amplia
ção da via e também os demais

serviços, conforme o projeto
inicial. Vale ressaltar que a Pre
feitura de Canoinhas assinou o

contrato da segunda fase de
obras na avenidaRubens Ribei
ro da Silva. O valor desta se

gunda fase é de R$ 1,04 milhão,
com participação da Prefeitura
de R$ 312 mil e o restante fi
nanciado pelo Badesc. A segun
da fase será feita da altura do
Posto Avenida até a Schadeck

Tratores, inclusive com o alar

gamento da ponte. O projeto é

seqüência do anterior, tendo a

passagem assegurada para pe- Segunda etapa das obras custará R$ 1,04 milhão

CANOINHAS - Com ob

jetivo de mobilizar a socieda-
o

de, informando e sensibilizan
do para o quadro de violência
contra a criança e o adolescen

te, a Comissão Municipal de
Enfrentamento à Violência
Infanto-Juvenil de Canoinhas

promoveu essa semana uma

mobilização que começou na

terça - feira, 17, em cerimônia
na Câmara dos Vereadores,
onde foram repassadas infor
mações e dados referentes às

ações que vêm sendo desenvol
vidas na área da violência con
tra a criança e o adolescente no
município de Canoinhas.

Na quarta-feira, 18, uma
.

grande concentração no calça
dão da rua Felipe Schmidt, reu
nindo estudantes das escolas

municipais, estaduais e parti
culares de Canoinhas que apre
sentaram peças teatrais, músi
cas e poesias alusivas à data.

A Fanfarra da Associação
dos Moradores do Campo
d'Água Verde (Famcav) tam
bém abrilhantou o evento.

DENUNCIAS - Município de
Canoinhas
Conselho Tutelar = (047) 627-
2280 ou 622-3011 ramal220
PLANTÃO = 9966-8800 .

PROGRAMA SENTINELA =

(047)622-8264 - Rua 12 de se

tembro, 114 Centro.
DISQUEDENÚNCIA NACIO
NAL = 0800 990 500

Cartazes lembraram as crianças que sofrem com a

violência

Obras da Secretaria de Infra-estrutura
Prefeitura deCanoinhas - de 7 a 13 demaio

- Manutenção da rede de esgoto no

Loteamento SantaCruz
- Patrolamento e colocação de brita no

bairro Jardim Esperança o

- Limpeza do Núcleo Habitacional Meni-
o

no Deus no Campo d'Água Verde
- Construção de três caixas de captação

com colocação de grelhas na avenida Expe
dicionários

- Construção de bueiro na rua Barão do
Rio Branco com 20 tubos de 0,50m, duas cai
xas de captação com grelhas;

- Construídas duas fossas no Loteamento
Santa Cruz e na Escola Severo de Andrade

- Abertura de valeta para desentupimento
de bueiro na Estrada Geral do Parado

.

'. - Continuação da rua Emílio Wendt com
abertura no bairro Água Verde com.
cascalhamento

- Abertura de valetas no Loteamento

Zaniolo

Canoinhas levanta troféu I!!
Prêmio de .3° lugar na Regional Curitiba

Troféu recebido em honra ao mérito pelo cumprimento de meta de
vendas da Rocco Cosméticos, pela Sr"Maria José Cavalcante

Lemos, no evento regional que aconteceu nos dias 74 e 75

de maio na cidade de Paranaguá - PR. É a Rocco Canoinhas
se destacando sobre grandes Cidades como Curitiba (4º lugar),

Florianópolis, Joinville e demais cidades que compõem
a nossa Regional. Agradecemos a toda Família Rocco .

Consultores e Dirigentes por mais esta grandiosa conquista.

Racco - Que tal ser mais feliz hoje ?
No centro casal de promotores Maria José e Evaldo, ladeados

pelos diretores da Regional Curitiba, Luiz e Iara

Fone: 622-6930Rua: Calçadão Felipe Schimidt, n? 398

José Jair Kondras
* 16/05/1981

+ 07/05/2005

"Deus tem p/anos inesperados para todos nós.
Ás vezes são bons p/anos, às vezes são ótimos
p/anos, mas, nem sempre, esses p/anos são
compreendidos. Te levsr para o lado De/e é um

p/ano que ainda não conseguimos entender,
mas, pode ter certeza, lutaremos diariamente

para aceitar e compreender que pessoas bondo-
sas, amigas e queridas como você só podem

estarmesmo ao lado de Deus".

Sua família, que sempre o lembrará ...

Ainda:

- Serviços de limpeza, corte de grama e jardina
gemnaPraçaEmilianoSeleme;

- Cortedegramae1impezageralnaPraçaAbraão
Mussi;

- Limpezanocanteirocentraldaavenida3 demaio;
.

- Limpezaepodadeárvoresno canteirocentral da :
.

avenidaÁlvaroSoaresMachado;
.

- Colocaçãodegrelhasereparosnacaixadecapta- :

çãodaruaJoséBoiteux;
,

- limpeza e corte de grama na creche e centro :

comunitáriosdaCohab 2
'

- Serviços de limpeza geralnas praças João 23 e

praçadaruaMajorVieira
- Serviços de limpeza, cortedegramaepedreiro

naCasadePassagemNovaCanaã
- Ténninodeserviçosdepedreirosnoschafarisno .

paçomunicipal I

- Capinageme limpezanopátio daSecretariade ;

Obras
.

Correio do Norte Há 50 anos

José Hilário Ballok
Não erameu intento tomar a relembrar o doloroso drama

em que perdeu a vida o jovem e esperançoso Hilário, em cir
cunstâncias tão terríveis. Mas, querendo prestar-lhe um derra-

o

deira homenagem, o faço por mim e pelo corpo de colabora
dores desta casa.

Na vida, todos nós estamos para conseguir um triunfo,
uma glória e, sendo milhões que se acham empenhados nessa
conquista, saem vencedores os que aceitam as injunções da

luta, os que intensificam o trabalho, ingressando e permane
cendo no celeiro da experiência. Hilário, desde cedo compre
endeu isso. Privando-se da companhia de seus pais, saiu em
busca de novos campos de luta, para obter uma vitória mais

ampla e adquirir conhecimeritos à altura de suamenteprivile
giada. ( ...)

Cine TeatroVera Cruz
o Cine Teatro Vera Cruz, comemorando seu 4. o aniversá

rio, programou para a semana da efeméride estes grandiosos
filmes que esperamos, sejam de agrado de todos:

Hoje, às 20 'horas: Tarzan e a mulher diabo, com Lex
Barker e JoyceMacKenzie

Amanhãs, às 17 horas: NenhumaMulherVale Tanto, com
Alan.Ladd eVirginiaMayo
r feira, às 16h30min: AVirgem de Fátima, em belíssimo

colorido daWarner

Acontecimento inédito em Canoinhas o
baile do Grêmio daMocidade

Canoinhense
Dia 11 do corrente, tivemos ocasião de apreciar, um espe

táculo nunca antes visto em nossa cidade: a apresentação de
uma típica argentina e de mais uma ótima orquestrabrasileira.

Esta grande noitada devemos a feliz iniciativa e esforços
dos jovens do Grêmio. ( ... )
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Economia Correio do Norte
Canoinhas,20 de maio de 2005

C�L empossa
CANOINHAS-ACâmara

dos Dirigentes Lojistas de
Canoinhas (CDL) empossou na
noite de sexta-feira, 13, emjan
tar no Clube Laffayette, a sua

nova diretoria para o triênio
2005-2007. Ismael Carvalho,
oytometrista, proprietário da
Otica Luz, assumiu a presidên
cia da entidade no cargo antes

ocupado por Oscar Liebl, pro
prietário da loja demóveis e ele
trodomésticos Limóveis.

Liebl se emocionou com a

homenagem preparada pela
equipe daCDL, relembrando as

realizações de sua gestão nos três
anos pelos quais presidiu aCDL.

Em seu discurso, Ismael fa-

nova diretoria
Ismael Carvalho assume entidadepelospróximos três anos

lou sobre a importância daCDL
para o desenvolvimento da cida
de e se comprometeu a dar con
tinuidade ao bom trabalho que
Liebl vinha fazendo à frente da
entidade.

Estiveram presentes no

eventomais de 150 pessoas. En
tre elas, o prefeito de Canoinhas,
LeobertoWeinert, o secretário de
Desenvolvimento Regional,
Bene Carvalho e o diretor
distrital da Federação das Câma
ras dos Dirigentes Lojistas de
Santa Catarina, Paulo Ricardo
Murara.

Confira os nomes que com
põem a nova diretoria da CDL
Canoinhas:

p,IP de

ICá.�.ftle5Oj�taS k

I a//' .,.. J

Liebl faz um balanço dos três anos pelos quais
presidiu a COL

PRESIDENTE: Ismael Carvalho

VICE PRESIDENTE: Cirineu Novack

DIRETORA SECRETÁRIA: Henrique Knorek

DIRETOR FINANCEIRO: João Adilson Chamberg .

DIRETOR DE SPC: Marlon Peruci

DIRETOR DE RELAÇÕES PÚ�L1CAS: Sergio Ferreira

DIRETOR DE PATRIMÔNIO: Jorge Nelson Stocker

DIRETORA DE TREINAMENTO E APERFEiÇOAMENTO
PROFISSIONAL: Carlos Burigo
DIRETORA DE EVENTOS: Luiza Karvat

DIRETORA SOCIAL: Rosemari Franco

CONSELHEIROS: Paulo Ricardo Murara, Anderson Kbhler,
Oscar Liebl

Edlnel Wassoaski

Mesa de autoridades presentes ao evento

Une abre espaço para alunos carentes peloArtigo 170

MAFRA - Ingressar em uma

universidade com excelente estru
turanãoéprivilegioapenas dequem
tem dinheiro. Por meio do Artigo
170, da Constituição do Estado de
SantaCatarina, estudantes economi
camentecarentesganhamespaçoem

Instituições de Ensino Superior
renomadas, como aUniversidadedo
Contestado.Na instituição, estepro
gramadeBolsadeEstudos e dePes

quisa auxilia a produção de conhe
cimento científicoparamais de 300
alunos.

De acordo comapresidente da
ComissãodeAvaliaçãoeSeleção de
BolsadeEstudosedePesq�pr�
fessora Clarice Gaudêncio, uma
novadeterminaçãodaleimodificou
oprocessode inscrição, quepassou a
contemplaros bolsistas comnomí
nimo 50% de benefício sobre o va
lotdamensalidadedo curso.Ou seja,
enquanto nos anos anteriores o re
curso variava sobreo valor damen
salidade com Índices entre 30% a

40%,porexemplo, neste anoabolsa
temque cobrirpelomenos ametade
doscustosparaoestudante.Comisso,
o número de alunos contemplados
acabou sendo limitado.

Para a operacionalização do

Programa, a UnC Mafra / Rio

Negrinho abreoprocesso de inscri
ção através deEdital aos estudantes
interessadosno irúciodecadasemes
tre.ConformeClarice, é importante
lembrar que a inscrição é de inteira
responsabilidade do acadêmico e o
corretopreenchimento do formulá-

Bolsistas terão benefício de no mínimo 50% sobre a mensalidade

rio, bem como a apresentação de to
dos os documentos exigidos, além
do cumprimento dos prazos estabe
lecidos, é essencialpara a conquista
dabolsa ''Muitas vezes o alunoape
nas afirmaque temum rendimento
familiar baixo mas não comprova
com documentos. Infelizmente só

poderemos contemplar aquele alu
no que trouxeros comprovantes le
galmente aceitos", destaca a presi
dente daComissão.

Elaressaltaqueassubcomissões
dos cursos e a comissão central tra
balham inteiramente sobre as infor

maçõespassadaspelos documentos.
''Não podemos em nossas análises
nos deterem casos especiais, preci
.samos trabalharcomas informações
dos estudantes na totalidade", ressal
ta

cRITÉRIOS

tade qualquerdocumento automa
ticamentevai desqualifIcandoo es
tudante para o recebimento do be
nefício.

''Nosso desejo é queoArtigo atenda
estudanteseconomicamente caren
tes. Para issonecessitamos daextre
ma atenção e lealdade nas informa
ções prestadas", considera a presi-_
dentedaComissão.

Clarice lembra ainda que em
todas as avaliações, foramincessan
temente analisadas asmenores ren
das familiares. "Para atender este

objetivo pedimos a ajuda das pes
soas para informar ou denunciar .

casos cuja situação sócio-econômi
ca do beneficiado não apresenta
umanecessidade paraobtenção da
Bolsa ou Benefício", salienta. In
formações ou questionamentos po
dem ser feitos pelo telefone
(47)641-5515, ou no e-mail
sae@rnfa.unc.br.

MUDANÇA

A legislação vigente até 2004
não estabelecia um percentualmí
nimo para bolsas de estudos e com
isso, aUnC Mafra /Rio Negrinho
trabalbavacomÚldicesde30%,35%
e 40%, beneficiando em tomo de
550acadêmicosacada semestre.No
entanto, apartirde 2005, comaLei

Complementar n° 281, de 20 de ja
neiro, que regulamentaoArtigo 170,
ficou estabelecido um mínimo de
50% de benefício, o que reduziu o
número de beneficiados para 307.

Divulgação

Para a obtenção da Bolsa de
EstudosePesquisaénecessáriocom
provar os seguintes requisitos: ren
dafarniliar; número demembros do
grupo familiar; doença crônica na
família; estudante desempregado;
outrosmembros do grupo familiar
em instituições de ensino superior
paga; utilização de transporte esco
lar; sepaga financiamento demora
dia ou aluguel; e o desempenho aca
dêmico:

Todas estas informações são
verificadas apartir daapresentação
das declarações e pontuam o estu- -

dantenum ÍndicedeCarênciaA fal- Mais de 300 alunos são beneficiados pelo artigo 170, na UnC

'CI N
Telas • Grades • Muros • Artefatos de Concreto
FÁBRICA 624·1459

ESCRITÓRIO CID! CON BILIDADE
Fone 622·1718

Rua Coronel Albuquerque" 1158

Ponilicio
r-ao de Ló
o MELHOR CAFÉ EXPRESSO DA HEGIÃO

ACEITAMOS ENCOMENTAS
DE PÃES ESPECIAIS, TORTAS FOLHADAS,

BOLOS ARTfsTICOS E SALGADOS

Rua Víllal Ramos, 697 fone: (47) 622-4082

Rua Paula Pereira, 776
Fone: 622·2177 / 622·5123

senac

•
Canoinhas

MATRICULE-SE JÁ
• ASSISTENTE FINANCEIRO
• QUALIFICAÇÃO EM VENDAS

ÓTIMO NO SEU CURRíCULO!

SENAC: Rua Rolando Mallucelli, 16 - Centro
Canoinhas/SC Telefone: 47 622 - 4853

Edinel Wassoaski

L.iebl passa o diploma de presidente da COL a Ismael

Selic
Pelo nono mês consecutivo, o Comitê de PolíticaMone

tária (Copom) do Banco Central elevou os juros básicos da
economia.A chamada taxa Selic subiu de 19,50% para 19,75%
ao ano, alta de 0,25 ponto percentual.

Aperto
Com uma inflação acumulada em 12 meses bem acima do

objetivo do governo para o ano e os consecutivos aumentos
na previsão de inflação para 2005 promovidos pelo mercado,
o Banco Central decidiu manter o aperto na política monetá
ria.

Conseqüência
A taxa básica Selic serve de referência para os bancos

calcularem os juros dos empréstimos cobrados dos clientes.
. Quando os juros sobem, o crédito para pessoas e empresas
fica mais caro, com isso, a tendência é que o consumo

desaqueça.

Repercussão
o aumento da taxa de juros não surpreendeu os empresá

rios catarinenses. Na avaliação do presidente da Federação
das Câmaras de Dirigentes Lojistas (FCDLlSC), Roque
Pellizaro Júnior, o governo sinaliza que pretende "parar a eco
nomia".

Alívio
Apesar da pressão do ministro do Desenvolvimento, In

dústria e Comércio Exterior, Luiz Fernando Furlan, e da ex
pectativa dos empresários, ainda não deve ser anunciado hoje
o pacote de medidas para aliviar a carga tributária para o setor
produtivo.

Fumo
o governo do Estado definiu ontem, junto com a direto-

.

ria da empresaUniversal LeafTabacos sediada em SantaCruz
_ do Sul (RS), a construção de uma nova unidade de

processamento e tratamento de fumo. O investimento será de
R$ 30 milhões. A nova planta vai gerar cerca de 10 mil em
pregos diretos e indiretos.

Financiamento
o BNDES aprovou um finánciamento para a Weg, de

Jaraguá do Sul, de até US$ 144milhões, destinado à produção
de motores elétricos e outros equipamentos fabricados para a

exportação.

RODÍZIO DE PIZZ_A
COh'r r-'

orno u ennu
.
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A 50 metros da Matriz
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Sete órgãos fiscais fazem
blitz na BR-280

Correio do Norte
canoinhas, 20 de maio de 2005

Polícia I

I!
IJ
II
II

lizou o transporte de cargas
perigosas. Coube a Polícia
Ambiental fiscalizar o trans

porte de animais, madeira e ve

getais. O Inmetro analisou as

condições das cargas e a Fatma
a documentação de madeira. A
Vigilância Sanitária e o Inemtro

analisaram as condições de

transporte de produtos alimen
tícios.

Para Paggi, o número de
motoristas que receberam al

gum tipo de sanção por irregu
laridades, não espanta. "Está
dentro da normalidade".

Ontem foi a vez da Polícia
Rodoviária Federal, de Mafra,
realizar blitz semelhante.

68 veículosforam abordados em ação lideradapelaPolíciaRodoviáriaEstadual

Paggi: "Autuações estão dentro da normalidade"

Capotamento de automóvel
naSC-477

Na tarde de domingo, 15,
na SC-477, nas proximidades
do CTG Presilha do Contes

tado, um veículo Escort, pla
cas de Canoinhas, capotou no

meio da pista. O veículo era

guiado por F.W., 18 anos, e
I.
tinha como caronas, um me-

�nor de 15 anos e J.R., 25 anos.

F.W. e J.R., que estavam

nos bancos da frente, sofre-

ram maror número de
ferimentos com o

capotamento, inclusive com

suspeita de lesão na coluna
cervical. O menino de 15
anos fraturou os braços e a

cintura escapular. O Corpo
de Bombeiros foi chamado e

os conduziu ao Pronto Aten
dimento do Hospital Santa

. Cruz.

Incêndio em residência

Na madrugada de segun
da-feira, 16, na localidadede
Barra Grande, em Três Barras,
uma casamista,medindo apro
ximadamente 70 metros qua
drados, foi consumida por um

I
incêndio.A casa, pertencente a

WilsonBihop, era ocupada por

NicolauNiconzuku e sua famí
lia. Todos conseguiram sair ile
sos do incêndio. O Corpo de
Bombeiros conseguiu apagar
as chamas com cerca de 4 mil
litros de água. Ainda não foi
concluída aperícia que apura o
motivo do incêndio.

I
CARNES TEMPERADAS PARA !

rESTAS DE CASAMENTOS E DE IGREJAS, I
ENCONTROS, EVENTOS EM GERAL I

Atendendo também o comércio I
Oferecemos qualidade e bom preço !

. Rua: Três de Maio, 346 I
Fones: (47) 622-2437/622-2714 CeI.: (47) 9986-54911

despaChante
América
622-4626

Credencial 0896

..

Latas e Acessorios
, .

CHADECK
pneus

Vidros
Faróis

, Borrachas ,

I Acessórios e também peças usadas. i
I

.

Rua Paul Harrls,535 1622-6341/622-7387 i
" Fones: [41J 622·37821622·3355 I, Rua: Frei Menandro Komps, 275 f

�'"
---' _.- .. , _ .. _ __
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..

./

CANOINHAS - A Polícia
. .

Rodoviária Estadual, junta
mente com representantes da
Defesa Civil, Fundação do
Meio Ambiente (Fatma), Po
lícia Ambiental, Vigilância
Sanitária, Inmetro e Conselho

Regional de Química (CRQ
SC), promoveu na tarde de

quarta-feira, 18, uma blitz para
coibir irregularidades de di

versas naturezas em veículos

que trafegam pela BR-280, no
trecho próximo ao Posto da
Polícia Rodoviária, em

Canoinhas.
68 veículos foram aborda

dos. Desses, 13 transportavam
produtos considerados perigo-

sos. Sete dos 68 veículos rece
beram algum tipo de sanção
por não estarem de acordo
com a lei. As sanções vão des
de multas até abertura de pro
cesso administrativo, de acor
do com as leis de cada um dos

órgãos envolvidos na opera
ção.

Segundo o comandante do
16.° Grupamento de PolíciaRo
doviária, sgto. Osni Paggi, ca
bia a cada representante a fis

calização condizente com seu

órgão. Dessa forma, a Polícia
Rodoviária fiscalizou as condi

ções dos veículos, segurança e

a documentação dos motoris
tas. O CRQ, por sua vez, fisca-

Além dos órgãos envolvi
dos na operação emCanoinhas,
técnicos da Fazenda estiveram

participando da blitz.

COMEMORAÇÃO
A Polícia Rodoviária Esta

dual de Canoinhas comemorou
ontem um recorde de dias sem
acidente de trânsito no trecho
monitorado pelo grupamento -

124 dias.
Desde 2003 que o trecho

não ficava tantos dias sem um

único acidente. O recorde má
ximo é de 432 dias, alcançado

.

quando a rodovia ainda não ha
via completado dois anos.

Forasteiros desembarcam com crack emCanoinhas
Dois homensforampresos no TerminalRodoviário com 50 gramas da droga

CANOINHAS - Dois ho
mens foram presos na manhã
de terça-feira, 17, no Termi
nal Rodoviário Urbano, na
praça Lauro Muller, em

Canoinhas, tentando embarcar
em um ônibusconvencional.
com destino ao distrito
tresbarrense de SãoCristóvão.

José Alceu Farias, 46 anos, e

Anderson Floriano de

Andrade, 23 anos, foram pre
sos em flagrante por estarem
portando 50 gramas de crack,
uma dasmais fortes e devasta-

doras drogas existentes.
Segundo o comissário da

PolíciaCivil, LeviRosaPerez,
a prisão foi efetuada com base
em iima denúncia anônima

que informava a respeito da

chegada dos dois aCarioinhas,
vindos de Curitiba. A chegada
de Farias eAndrade aconteceu
na mesma manhã. O objetivo
dos dois, pelo que se percebe,
era de comercializar a droga
em Três Barras. '

Quando policiais civis,
com ajuda de homens da Polí-

Acidente envolve caminhão

e carreta

Namadrugada de domingo, 15, nas proximidades do Salto do
rio Canoinhas, um caminhãoMercedes Benz, placas deMafra, e
uma carreta placas de Canoinhas, que trafegava no sentido

Canoinhas-MajorVieira se envolveram em umacidente de trânsi

to que resultou no tombamento da carreta.
João Henning, 46 anos, que dirigia a carreta, foi atendido pelo

Corpo de Bombeiros com suspeita de traumatismo craniano e sus

peita de fratura na costela. João foi levado ao ProntoAtendimento

do Hospital Santa Cruz. O motorista do caminhão nada sofreu.

Ladrões de supermercados
Na tarde de sexta-feira.Lã, quando em rondas pela na rua

Coronel Albuquerque, no centro de Canoinhas, uma equipe da

Policial Militar abordou L.C.S., 42 anos, por estar de posse de

alguns litros de bebida, que segundo ele, eram produto de furto

praticado por ele juntamente com J.E.Z., 24 anos, em diversos

supermercados da cidade. Os dois foram presos e entregues ao

Plantão daPolícia Civil para as demais providências.

Manobraperigosa
Na noite de sexta-feira, 13, na ruaVidal Ramos, uma equi

pe da Polícia Militar abordou o veículo Fiat Pálio, placas MDG
9969, de Florianópolis-SC, conduzido por AM.R., 28 anos. O

motorista estava fazendo manobras perigosas na referida rua.

Quando os policiais tentaram abordá-lo, A.M.R. fugiu em alta

velocidade, sendo abordado adiante. AM.R. foi entregue ao Plan
tão da Polícia Civil- para as demais providencias.O veículo foi

notificado conforme a Legislação em vigor.

Recuperação demotocicleta
furtada

Na'madrugada de domingo, �5, o jovemAL.S, 22 anos,

informou a Polícia Militar que suamotocicletaC-IOOlBizz, placa
de Canoinhas, havia sido furtada. Imediatamente foram informa

das as equipes de policiais que estavam em rondas pela cidade,
sendo que mais tarde, policias localizaram na rua Curitibanos um
homem tentando fazer ligação direta em uma motocicleta que
condizia com a descrição feita porAL.S .. Ao abordar o homem,
identificado como sendo E.R.M, 21 anos, natural de Laranjeiras
PR, os policiais verificaram que a motocicleta era a mesma que
havia sido furtada. E.R.M. foi entregue ao Plantão da Polícia Ci

vil, juntamente com o veículo que foi devolvido ao seu proprietá
rio que se encontrava na Delegacia de Polícia Civil para registrar
a ocorrência.

Ferimento por faca-

Na tarde de domingo, 15, uma equipe da PolíciaMilitar foi
até a ruaAlvino Voigt, no bairro Industrial número 2, onde a se-

ciaMilitar, abordaram os dois;
encontraram quatro pedras de
crack no forro da jaqueta de

Farias, pesando aproximada
mente 50 gramas.

Os acusados foram enca

minhados a Delegacia de Po
lícia Civil para prestarem de

poimento.
Farias é natural de Porto

Alegre-RS eAndrade é natu
ral deCuritiba-PR, onde vive,
assim como Farias.

Peres acredita que eles
não chegaram a comercializar

a droga. Os dois estão a dispo
sição da justiça no Presídio

Regional de Mafra. Divulga ão

Crack é uma das mais

perigosas drogas do
momento.

nhora S.M.H., 40 anos, havia sido agredida por seu esposo, E.B.,
20 anos. E.B. agrediu amulher com uma faca, causando-lhe um,
ferimento no rosto. E.B. foi conduzido até a Delegacia de Polícia �
Civil e S.M.H. foi socorrida pela equipe do Corpo de Bombeiros.

Depredação emmuros

Também na noite de domingo, 15, uma equipe da Polícia

Militar até a rua Felipe Schimidt, onde, segundo denúncia anôni
ma, um grupo de jovens estava pichando muros de residências.

Segundo o denunciante, um dos homens usava um skate. Ao che

garem no local, os policiais constataram o fato, mas os jovens
haviam se evadido, não sendo possível identificá-los.

Acidente demotocicleta

Na noite de domingo, 15, na ruaAdélia Schumacher, no bair
ro São Cristóvão, em Três Barras, o Corpo de Bombeiros atendeu'

a um acidente automobilístico, envolvendo umamotocicleta, pla
ca de Três Barras, pilotada por Silvio Arnilton Lemos, 41 anos.

>

Silvio perdeu a direção da moto e sofreu uma queda. Depois de
t

ser examinado pela guarnição de socorristas, foi constatado que
Sílvio apresentava escoriações generalizadas pelo corpo. Os bom
beiros prestaram os primeiros socorros ao acidentado e o condu-

'

ziram ao Pronto AtendimentoMunicipal de Três Barras.

Queda
Na noite de domingo, 15, na ruaVoluntários daPátria, no bairro

João Paulo 2.0, em Três Barras, o Corpo de Bombeiros atendeu ao

menino G.Vl,», 9 anos, que havia sofrido uma queda em sua residên

cia. Os bombeiros examinaram a criança e constataram que ele apre
sentava suspeita de fratura no antebraço esquerdo. Depois de realiza- '

da a imobilização, G.v.L. foi conduzido até o ProntoAtendimento

Municipal de Três Barras.

Acidente automobilístico'

Na mesma noite de domingo, 15, na BR-280, na localidade de

São João dos Cavalheiros, em Três Barras, o Corpo de Bombeiros .•

atendeu a um acidente automobilístico envolvendo os veículos'

Volkswagen Saveiro, conduzido por Jaime Guebert e um Fiat Uno, .:
placas deTrêsBarras, conduzido porPauloRoberto Scherer, 40 anos, �,

que apresentava suspeita de fratura nas costelas. O carona do Uno, o �
jovem JoãoAugusto SchererNeto, 17 anos, apresentava suspeita de
traumatismo craniano, com vários ferimentos pelo corpo. Jaime, foi .:
conduzido ao Hospital Felix da Costa Gomes, por familiares. Paulo e �
JoãoAugusto, depois de receberem atendimento pré-hospitalar, fo- ::
ram conduzidos até o ProntoAtendimentoMunicipal de Canoinhas. :

.

Correção
,

,

Namatériapublicadana semanapassada, intitulada "Canoinhense :
morre em acidente naBR - 280", existem algumas correções necessá- :
rias. Ao contrário do publicado, José Jair Kondras e dois amigos, :
estavam indo e não voltando de Mafra. José Jair, não é proprietário de :
uma empresa de serviços gerais, e sim seu primo, JairKondras. José
Jair era funcionário da Empresa Quantum engenharia elétrica.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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"Saber aproveitar a vida, no que e!a
melhor; aceitar os problemas como pr.
, você está viva e qu,e compersistência
tudo e todos, são capacidades ele poucos�.
você seruma dessaspoucaspéssotis, ,.,.,et:�
todos 'os louros da vitória,.sempre. l'éI[.áb�

. ._'.-- :)'�

.

A Secretaria deAção.Social da Prefeit 'o,

Canoinhas, promove de 11 de maio a 17 d�jl}
a Campanha Inverno Solidário 2005. O
campanha ê '�Vamos abrafélraquele qL!

doando um agasalho':
A meta e.de se conseguir 151Jlil

.�

para atenderaproxima,dame
canoinJjeOsf!

Hoje - 20/05/05

aQderl�LMQ�eira �ê So'uza
e [)�miela Maria Gro��copf

Heje, a p�guena Tais fo�emora seu primêiro aninho.
"Qu,e a luz djvin� ilumine os caminhos desse pequeno ser�

para que se torne Li'ma grande pessoa; henesta, querida e qú�
"< ,continue senfJo a seus pais; motivo ê:I� muito orgulho".

%

são desejQ�dos pais, Fabio e Goreti (foto) e dos padrinhos,.

Genésio e Lucilene. '

�;

.®
TRUNFO SPORT

Para6éns Confecções Trunfo'
pelos 10 anos de sucesso.

Tendo iniciado suas atividades em maio de 1995,
com eficiência.dedicação e profissionalismo,

a equipe da Trunfo faz do seu trabalho uma missão.
Que o talento, a força de vontade e a persistência que
trouxeram vocês até aqui, seja motivo para muitas

outras conquistas. Obrigado por permitir que sejamos
parte do sucesso desta empresa.

.

I
�
-

Organizações Contábeis
.

J.V. Ltda

da 'nova' diretoria da 'CDL
Na noite de sexta-feira, 13, a Câmara dos Dirigentes Lojistas de Canoinhas, empossou sua nova diretoria para o triênio 2005/2007. Em clima de festa e descontração, mais
de 150 pessoas participaram do jantar de confraternização oferecido pela CDL depois da cerimônia de posse. O buffet, servido pela equipe de Eurico Ludka, no restauran

te Laffayette, estava excepcional. Confira as presenças marcantes:

Ismael Carvalho e Cássia Nader Ruth' e Moacir de Paula e Silva e !=urico Ludka

Em pé: Oscar Llebl.Paulo Ricardo Mur.ara e Antonio
Thiesen. Sent.adas: esposas de Antonio e de Paulo

Fabiano Battisti Archer, gerent� do senac, JuUane
Tokarskle Andréa de Oliveira, coordenadoras do senac

Edson Meister e Nivaldo Brey
,

Beto �aria, Bene Carvalho,.Silmár Golanovski e
" Jpã'o Batista Leite

,�.:.,
Natália Liebl, Llllan e Ismael Carvalho, Carlos e

Édna Liebl

,

Jorge Stocker ao lado da esposa e da Filha, RoseU
'Samp.a.io e Valmor Sampaio

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cade r n

dos funcionários, enfim, exige
muito".

.

Perguntado se aceitariamais

urna candidatura, Fábio diz que
não. "Jáfizminhapartepelomu
nicípio", falaentre risos.

Sobre o desenvolvimento da

cidade, Fábio acredita que tenha
decrescido muito nos últimos

anos. ''A cidade precisa ter boas
ruas, acesso às cidades vizinhas

semproblemas.APrefeitura tem

que estar de olho nas. áreas

alagadiçasdacidade, preocupada
comocrescimentodapopulação.
Docontrário, atrasaoprogresso",
pondera.

Fábio citacomoexemplode
atraso, ademoliçãodoprédioda
E.E.B.A1miranteBarrosoquede

sencadeou apolêmicadoEstádio
Oitão. "Minhanetaestuda láediz

quequandochove,pingagoteiras
nas salas deaula", lamenta.

MADEIRA

Fábio concorda que a ma

deira foi, por anos, símbolo do

progresso da região, especial
mente de Canoinhas. Mas não

acreditaque a falênciade inúme

rasmadeireiras canoinhenses se

deva somente a falta demadeira.
''A falência sedeuporvendasmal
feitas, processos de fabricação
obsoletos e produção cara, sem
alternativas mais econômicas",
opma

Fábioacreditaque os empre
sários têmque semprepensarem
lucro, ;'Éumanecessidadede so
brevivência",afirma

AFuck ocupa hoje posição
privilegiadaem relação amuitas
madeireiras em termos de reser

vas depinus, opção para aqual a
maioria dasmadeireirasmigrou
depois da proibição do corte de
diversas espécies.

"Mas se não tivéssemos

pinus, compraríamos, é apenas
uma questão de administração",
garante Fábio.

Fábio e família durante sua posse como governador
distrital do Rotary

, Correio do Norte .
www.jornalcorreiodonorte.com.br

De empresário a prefeito
de Canoinhas

FbiO
NaborFuck, 68 anos,

édaquelas pessoas comas

quais épossívelconversar
por longas horas sem se cansar.

A experiência de vida e as di

versas fases pelas quais passou,
lhe conferem uma sabedoria

ímpar, que conquista a atenção
do interlocutor naturalmente.

Foi na loja Fuck Material
de Construção, herança do pai,
Jacob BernardoFuck Jr, deixa
da a ele e os outros sete irmãos,
que Fábio recebeu

nossa reportagem na

tarde de sexta-feira,
13.

"Bem aqui tinha
uma plaina", aponta
Fábio para o meio da

loja, precisando exata
mente o local onde, há
mais de 35 anos, esta

vaumadasmáquinas daprimei
ra serraria de Jacob e de seu ir

mão, Francisco.
Primeiro filho da prole de

Jacob Jr e Mathilde Fuck, foi
nesse ambiente queFábio cres

ceu. "Umdia fuibrincarna ser

ra-fita e cortei o dedo. Tenho a

marca até hoje", recorda,mos
trando a cicatriz no dedo mé

dio.
Em 1968, aempresadeuurn

grande salto com a fundação da
unidade que funciona até hoje
no bairro Industrial número 1.

Mas essa história é longa e
foi contada na revista Fuck 60

anos, produzida em 2003, em
comemoração ao aniversário da

empresa, da qualFábio foi urna
das principais fontes.

(

EVOLUÇÃO

�\
Fábio recorda que quando

a empresa funcionava no local

onde hoje está a loja, a rua da

frente era terrível. "Quando
chovia virava um lamaçal",
conta.Atrás do Colégio Sagra
do Coração de Jesus, funciona-
Fotos: Arquivo

va O "potreiro doVictorSoares
deCarvalho".Assimera conhe

cida a região demata densa, de
um verde extremamente vivo,
que Fábio recorda existir no

potreiro de Carvalho. "Era urn

potreiro, mas mais se parecia
comuma fazenda", contaFábio.

Foi nesse ambiente que a

Empresa Fuck nasceu, produ
zindo assoalhos, forros e portas
de madeira. Tudo em pequena
escala. Os produtos iamde trem,

em suamaioria, para São Pau
lo-SP.

Na década de 1950, aFuck
e todas as empresas da região,
sofriam com o racionamento da

energia elétrica que, segundo
Fábio, "atrapalhava o progres
so da cidade".

''A cidade toda crescia, mas
o fornecimento de energia elé
trica não condizia com o pro

gresso", conta.
As empresas podiam utili

zarmaquinário somente das 1O

danoite às 7 damanhã. Durante
o dia, pouca coisapodia ser fei
ta. "No nosso caso, preparáva
mos amadeira para a noite a be
neficiarmos", explica.

EXPERIÊNCIA

No final da décadade 1950,
Fábio foi estudar em Curitiba,
noColégio dos IrmãosMaristas,
para concluir o cientifico. De lá

foi para São Paulo, onde se for
mou na Pontifícia Universida

de Católica (pUC) no curso de
administração de empresas.

-

Em 1963, Fábio foi morar

Visita a serraria de Roberto Elke, em 1922, situada na

invernada do Nélio Robertão, onde hoje está localiza

do o Fricasa

em Joinville e trabalhar na em

presa de produtos químicos
Buschle e Lepper. O irmão da

mãe de Fábio, era um dos pro

prietários da empresa.
"Depoisdisso, precisei vol

tarparaCanoinhas. Meu pai es
tava com a saúde bastante debi

litado e eu, como filhomais ve

lho, precisavaajudar a família",
conta.

Em 1973,JacobJrfaleceue
os filhos assumiram a empresa,

junto com os pri
mos, herdeiros do ir
mãoe sócio de Jacob

Jr, Francisco

Nicolau Fuck, fale
cidoem 1951.

Com o tempo,
os primos venderam
suas ações e aempre
saFuck acabou sen

do somente dos herdeiros de

JacobJr.
Fabio e os irmãos, Niceto,

Estevão, Luis Fernando,Marce

lo, Márcia e Carmela,. deram
continuidade ao trabalho do pai
e tomaram aFuckuma dasmai

ores empresas madeireiras do sul

do País.

POLÍTICA' "

Desde que voltou de

Joinville,Fábiovinhasendo asse
diado porpartidos políticospara
disputarurncargopúblico.Aacei
tação veioem 1978, quando deci
diu deixar a empresa urn pouco
de lado eassumiu acandidaturaa

vice-prefeito de Benedito

Therézio deCarvalho Neto. 0p
çãobem sucedida Em 1982, Be
nedito renunciou para concorrer

aAssembléiaLegislativaeFábio
assumiu a Prefeitura de

Canoinhas.
Sobre aexperiência, afuma:

''É muito mas difícil do que se

imagina O prefeito é o homem
que temque levantarcedo, acom

panhara trabalho dasmáquinas e

" Valo�izamos Nossa Gente, Investimos em Nossa Terra"

Canoinhas: rua Barã0 do Rio Branco, 28� . (4q� �22·0698 Mafra: SR·1m . KM 5 . (47) 643·�m Papanduva: rua JOã0 Rimas oe Souza, 3�7 . 47) 653·2562

Edinel Wassoaskl

Fábio: Já fiz minha parte pelo município"

ROTARY contra paralisia infantil, ru-.
béola, sarampo, aquelas típi
cas que todos tomam na in

fância, até hoje são fornecidas

peloRotary Internacional.
Mesmo depois de deixar

o governo do Rotary, Fábio
continua sendo um rotaryano.
Em 2005, são 33 anos de de

dicação ao clube. "Fazemos

doações de muletas, óculos e

cadeiras de rodas para caren

tes da região", explica.
Espírito altruísta parece

mesmo que sempre foi o for

te desse senhor simpático,
acabrunhado pelos inúmeros .

problemas de saúde pelos
quais já passou,mas com uma

impressionante vontade de

viver. Ah, se todos tivessem

essa vontade. O mundo, cer
tamente, seria um lugar me
lhor:

.
I

'I

Um dosmaiores orgulhos
de Fábio está no Rotary, que
acaba de completar 100 anos.

Em 2003, Fábio recebeu
uma das maiores honrarias

dentro do clube. Foi eleito

governador distrital do

Rotary.
Dessa forma, viajou por

mais de 40 cidades

catarinenses onde o Rotary é
sediado e chegou a ir para os

Estados Unidos,país sede da

entidade, para receber orien

tações em relação ao cargo

que ocupava. No ano passa
do, Fábio passou o cargo para
Josmar de Souza, de Campos
Novos.

Sobre a importância do

Rotary, Fábio conta que pou
ca gente sabe, mas as vacinas

-I

I
Jacob Jr, a esposa Mathilde, e os filhos Niceto, Luis
Fernando, Marcelo e Estevão, irmãos de Fábio

Correio do Norte
Não deixe de ler!

Todas as sextas-feiras
nas bancas!

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Barras vacina 95,20%
da meta contra
Em Canoinhas, 88por cento dos idosos receberam vacina

CANOINHAS/TRÊS
BARRAS - As Secretarias de
Saúde e Desenvolvimento Soci
al de Canoinhas e Três Barras
encaminharam na segunda-fei-

I

ra, 16, a 26.a GerênciaRegional
de Saúde, o balanço final da

campanha de vacinação contra

o vírus influenza (gripe). O mu

nicípio de Três Barrasmais uma
Divulgação

Pessoas acima dos 60 anos foram conclamadas a rece

ber a vacina

Profissionais da Secretaria
de Saúde de Três Barras
realizam capacitação

TRÊS BARRAS - Vi
sando aprimorar os conhe
cimentos de seus profissio
nais, garantindo assim mais

qualidade aos serviços que
vem sendo prestados à co

munidade, a Secretaria de
Saúde e Desenvolvimento
Social de Três Barras enca-

. minhou está semana três
enfermeiras para realiza
rem cursos de capacitação.

As enfermeiras Tatiana
Guimarães e Flávia Vilela
Bernardes, que atuam no

Programa Saúde da Famí
lia (PSF), estão participan
do desde terça- feira, 17, do
curso de "Planejamento Fa-

miliar", realizado.pelaBem
Estar Familiar do Brasil

(Bernfam). O 'curso termi
nou ontem e reuniu apenas

. os profissionais das Secre
tarias Municipais de Saúde .

conveniadas com a entida
de.

Já a enfermeira Solan

ge de Souza participa du
rante toda esta. semana, em

. Lages, do treinamento

"Ações Básicas pára o Pro-'
,grama Saúde da Família''',
que conta com profissio
nais de saúde de todo o Es
tado. O evento está sendo

promovido pela Secretaria
de Estado da Saúde.

Cuide de seu pé, ele é o seu suportei
unha encravada, calos, verrugas,
micoses, pés diabéticos, tudo se

reso I ve na nj1of.ll(u:loju/.
temos também hidratação, pé
completo e palmilhas para seu

conforto

Rua: Gil Costa, 110 fone 622-1606

I

lllagnerHaroldo Pelag1io
urologia e gérontologia

CRM- 3274-SC

I
I I Rua: Gil Costa. 110. fone 622-1 606

·eenter

MERGULHE FUNDO NESSA IDEIA
Natação Infantil, Adulto

r
Hidroginástica• •

1810

Rua: Rolando Malucelli, 288
Fones: (47) 622-4655 - 622-8915

Anexo a Mulficlínica
.

vez foi destaque na região alcan
çando. uma cobertura de 95,20
% da população com60 anos ou
mais.

Nos 19 dias de campanha,
segundo informações da Secre
taria de Saúde eDesenvolvimen
to Social, foram vacinadas 1112

pessoas. Desse total foram imu
nizadas 377 pessoas com idades
entre 60 a 64 anos e 735 com ida
de superior a 65 anos. Na opinião
da secretáriaAnaCláudiaQuege,
o sucesso obtido ocorreu devido
ao enorme empenho das equipes
de saúde - formadas por enfer
meiras, técnicas e auxiliares de

enfermagem, médicos e agentes
comunitários - que percorreram
todas as localidades do municí

pio, convencendo as pessoas so
bre a importância da vacina.

A vacinação em Três Barras
aconteceu nos cinco postos de

saúde espalhados pelomunicípio
e também através de equipes vo
lantes que atenderam principal
mente as pessoas que se encon

travam acamadas.
EmCanoinhas houve um de

créscimo de 5 % em relação ao

ano passado no número de vaci
nados. 4,3mil idosos foram vaci
nados. Desses, 1.350 com idade
entre 60 e 64 anos. 2.464 pessoas
com idade acima de 65 anos fo
ram vacinadas.

13 postos de saúde participa
ram da campanha.

Segunda a enfermeira
Iolanda da Silveira, que coorde
nou a campanha em Canoinhas,
o resultado é satisfatório. "Em
bora não consigamos atingir o
mesmo resultado do ano passa
do, amaioria da população idosa
domunicípio recebeu a vacina",
comentou.

Comissão de Saúde define
audiências públicas

CANOINHAS - Reunida na

terça-feira, 17, aComissãode Saú
de, presididapelo deputado estadu
alAntônioAguiar (PFL), aprovou a
realização de várias audiências pú
blicas. Porsolicitaçãodabancadado
Partido dos Trabàlhadores, através
de requerimento de seu líder,Paulo
Eccel, a Comissão deve discutir o
tema ''PericiaMédica'' e tambémvai
debater em1O cidades-pólo do Es
tado o ''Diagnóstico sobre a situa

ção da estrutura físicaedas políticas
públicas naáreada SaúdeemSanta
Catarina".

A audiência pública reàlizada
no dia 25 de abril, solicitada pelo
deputado Francisco deAssis (PT),
que fezparte do calendário que de
fine adatade 28 de abrilcomo oDia
Internacional emMemória dasVí
timas dos Acidentes e Doenças do

. Trabàlho, incentivando a reflexão,
marcando as campanhas depreven
ção e promovendo a cultura de se

gurança e saúde no trabalho, teve
como encaminhamentoadiscussão
sobre aatuação damedicina,noque
diz respeito àPerícia, e o assunto vai
serpautade encontro,possivelmen
te, nodia22 dejunho.

Por proposição dos deputados
DioneiWalter da Silva (PT),Antô-

nioAguiar eAnaPaulaLima (PT),
dez audiências vão servir de base

para um amplo diagnóstico da real
situação daredepúblicade saúdeem
território catarinense. ''Esse levan
tamento, por regiões,possibilitará à
população, entidades e autoridades
municipais debater e propor a ela
boração depolíticas públicas parao
setor", observou o presidente da
Comissão.

Canoinhas,Blumenau, Jaraguá
do Sul, Rio do Sul, Tubarão,
Criciúma. Lages. Florianópolis,
Chapecó eVideiravão sediar as au
diênciaspúblicasemdataaindaaser
definidapelos deputadosmembros.

Arquivo

Aguiar: aprovação

1\ A

Fazemos medicamentos
• Produtos odontológicos • Florais de Bach
· Produtos veterinários . Medicamentos controlados
· Cosméticos (ex. Fluoxetina, Paroxetina)

• Dispomos de Assistência Farmacêutica
para a melhor orientação do uso do seu medicamento

1:r 622-3658 \ 622�8618
R. Coronel Albuquerque nO 701 - Canoinhas - sc

Nóo compre preço
Cornpre qualidade

a
•

gripe

AÇÃO DOS HORMÔNIOS
Recentemente, foram descritos outros dois hormônios

produzidos pelo tecido adiposo envolvidos no aparecimento
da doença: resistina e adiponectina. O primeiro, como o nome
indica, exerce ação oposta à da insulina, reduzindo sua capaci
dade de metabolizar glicose adequadamente e favorecendo,
assim, o aumento das concentrações de açúcar no sangue. Já a

adiponectina promove efeito oposto: facilita a ação da insuli
na, reduzindo o risco de diabetes.

Infelizmente, nas pessoas obesas a produção de resistina
.
aumenta e a de adiponectina cai, criando uma composição
hormonal que favorece o aparecimento da doença.

Além desses hormônios, os ácidos graxos produzidos ge
nerosamente pelas células gordurosas em excesso acabam se

acumulando nos músculos encarregados de remover glicose
da circulação, dificultando a atividade da insulina e aumen

tando a quantidade de açúcar na corrente sangüínea:
Por razões como essas, o risco dê homens ou mulheres

desenvolverem diabetes aumenta progressivamente com a

quantidade de gordura em excesso. Curiosamente pessoas obe
sas com excesso de tecido adiposo acumulado na região abdo
minal corremmais risco de se tomarem diabéticas do que pes
soas obesas com gordura distribuída uniformemente pelo cor
po.

MUDANÇAS NO ESTILO DEVIDA
A atual epidemia de obesidade que atinge a infância e os

adolescentes tem provocado aumento assustador de diabetes
do tipo 2, mesmo nessas faixas etárias anteriormente conside
radas resistentes a essa forma da doença. É importante lembrar
que um adolescente com excesso de peso tem 70% de chance
de mantê-lo ou de se tomar obeso na vida adulta. Se um de
seus pais sofrer de obesidade, a probabilidade então sobe para
80%.

Várias pesquisas demonstram que perdas de 5% a 10% do

peso corpóreo podem prevenir ou pelo menos retardar o apa
recimento de.diabetes. Mudanças discretas no estilo de vida

que incluam dieta e atividade física, também. Por exemplo,
andar 30 minutos por dia pode reduzir 40%'a 60% o risco de

instalação da doença.
Andar apenas 30 minutos por dia para evitar uma doença

que provoca perda da visão, ataques cardíacos, derrames cere
brais, amputações de membros e insuficiência renal capaz de

exigir transplante de rim, é muito sacrifício?

A temida Diabetes

Uma epidemia de diabetes se espalha pelo Brasil e por
muitos países.

Essa afirmação parece estranha porque costumamos em
pregar o termo epidemia apenas quando nos referimos às do

enças infecto-contagiosas, mas a atual explosão de casos de
diabetes obedece a todos os critérios epidemiológicos neces
sários para a caracterização de uma epidemia.

A OrganizaçãoMundial da Saúde (OMS) chama a aten

ção para o fato de que a incidência de diabetes aumenta não
apenas nos países industrializados, mas também nos que ado
taram estilos de vida e hábitos alimentares "ocidentalizados".
A OMS estima que cerca de 5,1% da populaçãomundial entre
20 e 79 anos sofra da doença. E faz previsões nada otimistas: o
número atual de 194milhões de casós duplicará até 2025.

Diabetesmellitus é uma condição crônica que surge quando
o pâncreas se toma incapaz de produzir insulina (diabetes tipo
1 ou insulinodependente), ou quando o organismo não conse

gue fazer uso adequado da insulina produzida (tipo 2 ou não
. insulinodependente). Noventa por cento dos casos pertencem
ao tipo 2, e apenas 10%, ao tipo 1.

Sabe-se que filhos de pais e mães diabéticos corremmais
risco de desenvolver a doença e que algumas condições da
vida intra-uterina também aumentam a probabilidade. Por
exemplo, crianças nascidas. com baixo peso correrão risco
maior na vida adulta.

Embora fatores genéticos estejam claramente envolvidos
em ambas as formas da doença, as causas de diabetes tipo 1,
mais freqüente em crianças e adolescentes, permanecemmal
elucidadas; já as do tipo 2, que se instalam preferencialmente
namaturidade, estão ligadas ao excesso de peso, à obesidade, à
inatividade física, às dietas ricas em gordura e em alimentos
de alta densidade energética.

FATORES DE RISCO
Nos últimos 20 anos, ficou demonstrado que a obesidade

é um fator de risco determinante para o aparecimento de dia
betes tipo 2 em todos os grupos raciais ou étnicos estudados.
Mas, o risco pode variar de acordo com o grupo estudado. As

populações indígenas, por exemplo, são particularmente sus

cetíveis à associação obesidade-diabetes: os índios Pima, do
Arizona, conhecidos pela alta prevalência de obesidade, apre
sentam a maior incidência de diabetes do mundo (50% dos
adultos são diabéticos).

No passado, pensávamos que o tecido gorduroso fosse sim
ples depósito de gordura, encarregado de armazenar energia a
ser disponibilizada quando o organismo dela necessitasse. Hoje
sabemos que as células adiposas podem ser consideradas parte
do sistema endócrino: produzem hormônios que caem na cor

rente sangüínea e vão afetar outros tecidos.
É o caso da lepitina, proteínà descrita em 1994, dotada da

propriedade de agir sobre o centro da saciedade no cérebro,
com a finalidade de inibir o apetite, evitar a obesidade e, con

seqüentemente, condições como o diabetes. Por razões desco
nhecidas, no entanto, indivíduos obesos, apesar de geralmente
produzirem grandes quantidades de lepitina, são resistentes a

seu efeito inibidor do apetite. Essa resistênciamantém a obesi
dade e aumenta a chance de desenvolver diabetes.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Associação de produtores
10de leite comemora

Crises eOpol1unidades
Tem um ditado que diz: que omesmo vento leva veleiros para

rotas diferentes, depende como se direcionam as velas.Momentos

de crise devem ser usados para reflexões e retomada de posições.
Muitos produtores estão sentindo esse ano dificuldades, sejapela
secaque atingiu algumas regiões, ou porgranizo, sejapelo preço da
comercialização do produto. O fato é que vínhamos de anos segui
dos de safra cheia, tanto emprodutividade, como também em ter

mos de comercialização, tendo sido a safrapassadaexcepcional no
que se refere à rentabilidade da lavoura.

Emmomentos de abundância, as diferenças entre os que plane
jam, são criteriosos no uso de recursos (financeiros enaturais) e têm
cuidado na condução da lavoura, se tomammenos evidentes quan
do comparados com aqueles que não têm essas preocupações.

No entanto, a crise obriga o gerenciamento mais efetivo do
negócio, devendo-se considerar a propriedade rural, como uma

empresa a ser administrada, tanto da porteira pra dentro, quanto da
porteira pra fora.

Muitos consideram que a redução de custopela redução de uso
de tecnologia é o caminho mais curto e certo, no entanto é omais

falho. Pois anecessidade é de aumentaro lucro; baseado namelhoria
daeficiência, ou seja, utilizar os insumos certos, demaneiracorreta,
nomomento adequado, de forma a obter o resultado satisfatório.

Já estánomomento de direcionar as velas do barco, e seguir o
vento da prosperidade. Tomar medidas que refletirão benefícios

futuros, como fazer a amostragem das áreas, e dessa forma investir
de forma precisa no adubo que será usado. Também fazer o plantio
de cobertura verde, que não deve ser encarada como custo, mas

I

como investimento deproteção do solo, o recursomais importante
do produtor. Deve-se planejar, desde já, levando em conta a rotação
de culturas (e não a situação do mercado) as culturas e áreas que
serão plantadas napróxima safra de verão.

O mercado e o clima são dois fatores, dos quais não temos

como intervir. No entanto temos comominimizar.
Omercado deve ser acompanhado, e não especulado, deve ser

feitomédias de venda, e não tentar ganhar tudo deuma vez só, pois
se corre o risco deperder tudo.Muitos ficam aguardando a retoma
da domercado, sempoder ter certeza que isso ocorrerá, nemquan
do. Emquanto isso, ficamadiando pagamentos,pagandojuros des
necessários, que ao final, apenas servirão para reduzir o lucro.

Quanto ao clima, deve-se respeitar os critérios, seja deplan
tio, seja de colheita. Ao momento que se pode realizar a tarefa,
deve-se faze-lo, pois não se sabe o dia de amanhã. A demora na

colheitaprovoca perdas de qualidade do grão, sejamilho, seja soja,
� também havendo perda de peso, diminuindo a produtividade da

área.
Percebe-se que nos detalhes, é que a diferença ocorre, e essa

diferença em momentos de crise, pode definir os que ficarão na

atividade, ou os quenão estão aptos. Essa seleção ocorre emqual
quer setor, seja no comércio, na industria ou na agricultura. Resta
então, aproveitar o momento, sentar, repensar e planejar o futuro
que se deseja, fazendo para isso ações positivas e executando-as

com eficiência.
'

EvanaRaquelBedritchuk
EngenheiraAgrônoma - Cooperdensul/Mafra

PREÇOSAO CONSUMIDOR

MILHO
O bom nível de ofertas, especialmente de produto do Paraná,

aliado ao pouco interesse dos compradores, estámantendo omer
cado calmo e compreços praticamente estáveis.

Esta situação tende a perdurar pelas
próximas semanas, pois, a existência de
um bom volume de produto da primeira
safra ainda por comercializar e os cons
tantes boatos sobre importações, são fa
tores que tendem amanter os comprado
res retraídos.

Chapecó: entreR$17,50/sc e R$17,80/sc (armazém).
Joaçaba: Entre R$17,80/sc e R$ 18,50/sc (armazém).

SOJA
A boa evolução da safra dos Estados Unidos e a projeção de

um suprimento mundial bastante folgado continuam "seguran
do" as cotações internacionais da oleaginosa.

Internamente, as poucas alterações tanto
em relação ao mercado internacional, quanto
em relação ao câmbio, estãomantendo o mer
cado calmo e com pouca realização de negóci-
os.

Para as próximas semanas, desde que a sa
fra norte-americana continue evoluindo nor

malmente, a tendência é de as cotações interna
cionais manterem-se próximas das atuais, perspectiva que não

sugeremelhoras mais consistentes para os preços internos.

Chapecó: entre R$ 28,00sc e R$ 29,00/sc (armazém).
Joaçaba: R$ 29,00/sc (armazém).

CEBOLA
O aumento da oferta, determinado pelo incremento das im

portações de cebola daArgentina, exerceu forte pressão de baixa
sobre os valores de comercialização. O mercado opera com valo

res em declínio nos diversos níveis.

anos
Iniciativas domeio ruralforam enaltecidaspeloprefeito deMafra

MAFRA - O prefeito João
Alfredo (Jango) Herbst, de

Mafra, enalteceu iniciativas que
promovem a diversificação da

propriedade, a agregação de va
lores e a fixação das fanu1ias no
meio rural, durante dois eventos
realizados na sexta-feira, 13, re
lacionados a atividades desen
volvidas em forma de associa

ção de produtores. Na ocasião
foram comemorados os 10 anos
de atividades da associação
Novo Rumo - Usina de Leite e

Derivados, e a instalação da fá
brica de ração da Associação
Hable.

Jango afirmou sentir-se fe
liz por participar de momentos
que elevam o meio rural, e que
comprovam a importância da

valorização dos produtores. Em
seus pronunciamentos afirmou
que irá sempre incentivar inici
ativas como estas que promovem
amelhoria da qualidade de vida
do trabalhador do interior, bem
como gerem renda e perspecti
vas futuras. Nos dois eventos o

prefeito falou do início de sua

administração, das ações que
vem realizando, dos investimen
tos que está em vias de executar
e da disposição de trabalhar em
parceria para o desenvolvimen
to de Mafra.

NOVO RUMO

A associação Novo Rumo

completou 10 anos de atividades
comemorando com a comunida
de local, autoridades e colabora
dores. Fundada em 1.0 de junho de
1991, iniciou a pasteurização do
leite com produtividade diária de
200 litros. O leite in natura vendi
do a baixos custos para usinas de
beneficiamentomotivou um gru
po de nove famíliasapartirempara
a construção de umamicro-usina.
Nasceu então aAssociação entre
os produtores rurais, tendo como
frnalidade agregar valor ao leite
mafrense.

A Associação Novo Rumo
conta em seu processo com oSer

viço de Inspeção Federal (SIF).
Hoje aprodução diária está acima
dos 8 mil litros de leite por dia.
Tem por objetivo contribuir para
amelhoria das condições de vida
do agricultor familiar, asseguran
do sua permanência no meio ru
ral, gerando empregos diretos e

indiretos. O presidente daAssoci-
'

ação,Ricieri Sigolin agradeceu a
todos os parceiros quepossibilita
ram esses 10 anos. No dia da co

memoração foi feita homenagem
à Sra Nadir Seidel, uma das pri
meiras agricultoras da comunida
de a acreditar naAssociação.

Divulgação

A Associação Novo Rumo produz mais de 8 mil litros de
leite por dia

OVOS HABLE , de ovos. Possui um plantel de 48
mil aves e produção diária de
2.800 dúzias de ovos, atendendo
as principais cidades do Planalto
Norte.

A fábrica de ração inaugura
da tem capacidade para 400 to
neladas por mês e deverá, segun
do os proprietários, melhorar a
qualidade da ração, proporcio
nando o aumento da produtivi
dade e da eficiêncianos trabalhos.
Estiveram presentes no evento o
Prefeito Jango, secretários muni
cipais, vereadores, além do geren
te do Banco doBrasil- parte da
obra foi financiada pelo banco- e
técnicos ligados a agricultura e

avicultura.

A família Hable inaugurou
nomesmo dia, 6 demaio, a fábri
ca de ração para atender às neces
sidades das suas granjas. Possui
250 metros quadrados de área e

equipamentos comomoega, silos,
trituradores, balança, misturador
e carreta para o transporte de ra

ção a granel para os silos das gran
jas. O grupo Ovos Hable é cons
tituído comoAssociação de pro
dutores. Iniciou suas atividades
em 1986 com um lote demil aves
e produção de 90 dúzias de ovos
por dia. Hoje faz um processo
produtivo inteiro, desde a criação

,

dos pintinhos, recria e produção

Fatoresmacroeconõmiços deprimem remuneração do criador de suínos
CANOINHAS - A conju

gação de uma�§rie de f tores
macroeconômicos es

/

u

indo na queda do preço prati
cado pelas agroindústrias
catarinenses aos criadorés de
suínos: o inesperado baratea
mento da c' bovina ô ex
cessodeofe
o baixo cons o

tamento cambiál.
O vice-preside

Cooí?ercentralyAuror m

dos maiores g pos
agroindustriais do país e oque
mais abate em SC -, Mário

Lanznaster, avalia que eI1quan
to essas forçasmercadológicas ,

nãq Illudarem, os p�eçps
.

aos criadores nãomelli
Continua elevada a o erta

de suíno vivo nos frigotifico�.
.

Os preços dos' produt9s ih
,�

natura e industrializados no

��rca<l0 interno es�o em que
QJ:í.C, mçsmo assim .•

o nível.de
consumo não aumenta. Parapi
()rar, os E�!fldos Unidos suspen�
<J,eram a c()mpra de carne bovi
náde 26 frigoríficos bràsileiros.
Com a perda temporária do

. �Fad�p.�fe-arnericano, essasiyaústriasPilSsar� a colocarno
mercado internomillÍares de to
.neladas de carne de boi que an

tS1$ eraexportada.
Lanznastermostra que car

ne bovina barata e abundante
c orre diretamente coma car

ne suínae reduz o seu consumo
emuma época (inverno) emque

eria serylevada a demanda
êame éderivados de suínos.

plano externo, o real

soprevalorizado em relação ao
. i.dólarfaz com que a carne brasi-

leira perca competitividade no

mercado internacional e remu
nere menos o exportador brasi
leiro.

Como conseqüência desse

quadro, no período de fevereiro
a maio as indústrias de

processamento de carne de San
ta Catarina reduziram em 20%
o preçobásico pago aos criado
res pelo kg de animal vivo. O

preço desceu deR$ 2,50 . (em 14
de fevereiro) para R$ 2,00 (em
16 de.maio). Ao preço básico
soma-se o adicional de

tipificação que pode chegar a até
8% de ácréscimo. Foram cinco
recuos em pouco mais de 90
dias. O preço anterior (R$ 2,50)
era�xtremamente compensador
para os criadores e, o atual (R$
2,00) situa-se no limite da ren
tabilidade.

O vice-presidente da

Coopercentral Aurora espera
que a chegada do frio provo
que aumento do consumo de
carnes e a melhoria do nível
de preços no atacado e, por
conseqüência, eleve a remune
ração do suinocultor. Observa
que os criadores que partici
pam do sistema de produção
integrada das agroindústrias
estão protegidos, mas os cha
mados "independentess estão
em dificuldades porque, além
dos baixos preços, não encon
tram compradores. A cadeia
de produção do suíno em San
ta Catarina envolve 100 mil

produtores, .<:l0S quais cerca de
35 mil de forma tecnificada.
O setor gera 150mil empre
gos e é responsável pela ma
nutenção de 500mil pessoas.

R$ 1O,00aR$ 12,00/scde20kg.
Cebola classe 3 a 5.
Produtor - Santa Catarina.

BATATA
Omercado opera estável. Os valores de venda, todavia, conti

nuam em patamar bastante elevado, com ótima remuneração aos
produtores. A demanda catarinense é atendida, emmaior volume,

através de produto oriundo de outros

estados.
R$ 30,00 a R$ 55,00/sc de 50 kg,

conforme a classificação.
Produtor Região de

Florianópolis.

FUMO
A comercialização de fumo da safra 04/05 da Região Sul do

Brasil continua avançando gradativamente. As reclamações dos

produtores com o grande rigor das indústrias na classificação do
produto continuam existindo,mas já sãomenores que as verificadas

nos primeiros meses de comercialização. Ainda assim, muitos pro
dutores continuam insatisfeitos com os preços médios recebidos.

Região Sul do Brasil
Preço de tabela
T02 - R$ 4,491kg
C2L - R$ 3,691kg

LEITE
Neste mês de maio, os preços recebidos pelos produtores se

guiram a trajetória do mês de abril; nas regiões produtoras em que
houve variações, os valores re
cebidos são superiores aos do
mês anterior. Com o fim da esti

agem e a normalização da pro'
dução estadual, de ora em dian

te, o comportamento dos preços
internos dependerá muito do

comportamento da oferta naci
onal durante a entressafra.

Santa Catarina - R$ 0,40 a

R$ 0,6511-Posto na plataforma das indústrias.
i

MANDIOCA
Em Santa Catarina, a permanência das condições de tem-

peraturas altas nas regiões produ- '

.

. to-

ras do Alto Vale do Itajaí e Sul
Catarinense faz com que algumas
agroindústrias processadoras de

matéria-prima protelem a compra
de raiz para a próxima semana.

Nas microrregiões de Tijucas e

Florianópolis, entretanto, as ativi
esmagamento são realizadas normalmente, principalmente
nos municípios de Antônio Carlos e Tijucas onde é expres
siva a produção de farinha a partir do uso da raiz de aipim
(normalmente descascada à mão).

No segmento de polvilho azedo, a estabilidade de pre
ços no mercado atacadista, conjugada a um melhor rendi
mento industrial alcançado neste início de safra tem permi
tido uma melhor remuneração ao fornecedor de matéria- ,

prima.
No segmento de farinha, por outro lado, a ditninuição

gradativa nos preços no atacado tem dificultado a obtenção
de preços mais remuneradores ao agricultor.

O mercado catarinense, a exemplo do'nacional, opera
de forma lenta. No segmento de farinha, mesmo com a en

trada do produto novo, os preços não reagiram. A preocu

pação do agricultor é de que, à medida que íntensificar a
colheita nos meses de junho e julho, é provável que os pre
ços continuem caindo e ajustando-se à realidade do merca

do.

Preços recebidos
Sul Catarinense
Raiz R$ 110,00 a R$ 120,00/t
Farinha grossa R$ 22,00 a R$ 23,00/sc 50 kg
Farinha fina R$ 32,00 a R$ 34,00/sc 50 kg
Polvilho azedo R$ 70,00 a R$ 75,00 /sc 50 kg
Fécula (na indústria) R$ 800,00 a R$ 850,00/t

� INSTITUTO CEPA/SC

Secretaria de Estado da Agricultura
e Desenvolvimento Rural

- ,;, I,
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omal está ficando cada vez mais poderoso
Digo e repito e vocês vãome dar razão numa

linguagem bem simples; a coisa ta ficando pre
ta. Ser sério está se tomando um perigo. Os ca
minhos do mal parece que não tem nada para
barrar, tem passe livre. Utilizam de tudo que
não presta.

Já imaginou se continuar assim o que vai
ser das futuras gerações: (apelo aos políticos) o
mal de certos políticos não é a falta de persis
tência. É a persistência na falta de Deus que os

políticos (ali
ás) tem em

seu coração?
Bem enten

dido não exis
te o Deus da
maldade ... os
caminhos do
Deus verda

deiro, mesmo
visando levar
o ser humano
à felicidade,
costumam

ser pedrego-

sos e cheios de espinhos. Este fato pode pare
cer estranho porque fica a impressão de que
somente os obstáculos, as dificuldades e os so

frimentos possibilitam atingir a verdadeira

grandeza.
De certa forma, é como se o bem da eleva

ção e da dignidade justificasse aprivação como
algo a ser avaliado de forma positiva. Deus, na
verdade, não se compraz no sofrimento, nem
exige a privação como forma de pagar o bene
fício recebido.

É a própria condição humana, submetida
à tentação do senso comum, que tende a con

fundir o agradável com o importante, a opor
resistência a tudo aquilo que promove e eleva.
Os caminhos de Deus não seriam pedregosos
se o ser humano buscasse espontaneamente seu
bem verdadeiro. Ocorre, ao invés, que ele se

deixa seduzir pelamediocridade, que prome
te satisfações, mas é incapaz de assegurar a
verdadeira alegria, e assim tende a opor resis
tência ao seu bem maior. A palavra de Deus
anda na contramão da mediocridade, exige
sacrifícios e renúncias, porque é sua intenção
possibilitar a vida em plenitude.

29/04/05

Grazieli Ferreira Dudczak Pais: Sandro Vai Célio Abuda e Rosane Borges de Lima

Pais: Cláudio Nunes Dudczak e Liane Ferreira

16/03/05

Ernily Tischler
Pais: Selma Aparecida Tischler

21/03/05 .

Nathália Beatriz Pazda Todt

Pais: Joelson Luis Todt e Beatriz Muller Pazda

23/04/05

Kauane Franco de Oliveira

Pais: Adriano de Oliveira e Patrícia Aparecida Franco

de Oliveira

26/04/05

Pais: Gilson José Mafalda dos Santos e Bernadete de

Fátima Pilaty

07/05/05

Raiane Aparecida de Souza

Pais: Antonio Osni de Souza e Uma Lúcia Góes de

Oliveira

09/05/05

Jean Munhoz de Camargo
Pais: João Maria Munhoz de Camargo e Jussara
Kelczeski

10/05/05

Vitor Henrique Rincon Eduardo Peixer

Pais: Reginaldo de Jesus Rincon e Fabiana Paula Pais: Jean Pierre Peixer e Maria Letícia Glinski Peixer

Ferreira

11/05/05

Wesley Abuda

11/05/05

29/04/05 Gustavo Cardoso

Lia Catharina de Carvalho Loiola Pais: Sidinei Cardoso e Sionéia Pereira

Pais: Roberto Loiola e Adriane Cláudia Márcia

Bartinick de Carvalho 12/05/05

Carlos Eduardo Stachuk Hortes

30/04/05 Pais: Pedro Stachuk Hortes e RosangelaDideck Stachuk
Kauan Adriano Martins Tavares Hortes

Pais: Adriano Luis Tavares e Lucimara Aparecida
Martins 12/05/05

Gabriel Ferreira D'Anhaya Valente Rodrigues
30/04/05 Pais: José Vicente Rodrigues Filho e Josiliane Ferreira

lago André de Medeiros D'Anhaya
Pais: EdísonAppio de Medeiros e Carla Regina Sausen

12/05/05

02/05/05 Tifany Priscila Reinert de Paula

Karine Rodrigues Ferreira Pais: Luis César de Paula e Zenilda Aparecida Reinert

Pais: José Dirceu Rodrigues Ferreira e Josemeri Dada

de Azevedo 13/05/05

Eduardo Antunes Vieira

02/05/05 Pais: Claudemir Antunes Vieira e Roseli Groscopp
Diogo Divino Voigt
Pais: Juliano Voigt e Daniele Aparecida Voigt 14/05/05

Valmir Bruno Santos

03/05/05 Pais: Mareio Rogério Santos e Sandra Rodrigues Pires

Helen Lucachinski

Pais: Osmar Lucachinski e Jocimara Chicalski 14/05/05

Ketlyn Leite dos Santos

06/05/05 Pais: Ademilson José Leite dos Santos e Giseli Pinto

Tainá Pilaty dos Santos

Viegando Gutervil
02/02/1934
15/05/2005

Helen Lucachinsk:i
03/05/2005
07/05/2005

Angelina Simões Medeiros
22/10/1927
17/05/2005

Odete Schveiazrsk:i
27/06/1935
07/05/2005

RodolphoD'Almeida
04/04/1930
09/05/2005

Wictor Côrrea
18/07/1938
12/05/2005

a�F,g1C.'.CIJA
A Reflexologia é uma técnica que aplica pressões,

especíicas em pontos nas plantas dos pés.
A técnica 'atua em pontos reflexos dos pés

relacionados com órgãos e funções do corpo.
A\�lrll)�llll) I[)I�I[?I�III[?A\ 1()I)IUlrll�IHII)

Rua Henrique Sorg, 16
Bairro Jardim Esperança
Fone: (47) 622-4600
89460-000 CANOINHAS - SC

Toda força curativa
é manifestação
da vida de Deus

II Previsão do Tempo

Sexta-feira (20/05):
Uma frente fria desloca-se pelo litoral

catarinense, mantendo o tempo instável com
chuva em Se. Persiste o risco de chuva forte,
temporal e granizo isolado. Temperatura em
declínio devido a chegada de uma massa de
ar frio e úmido ao Sul do Brasil. Vento de
noroeste a sudoeste, moderado com rajadas
fortes a partir da noite.

Sábado (21/05):
A frente fria se afasta para o oceano, mas

ainda deixa muita nebulosidade e condições
de chuva fraca em SC. Temperatura baixa.
Vento de sudoeste a sul, fracos amoderados
com rajadas fortes, especialmente namadru
gada e manhã.

Domingo (22/05):
Massa de ar frio e úmido vai atuar em

SC, deixando muitas nuvens com aberturas
de sol em todas as regiões. Temperatura bai
xa. Vento de sudoeste a sul, fracos amodera
dos.

Fonte: Climerh

Terrenos baldios na

travessa 7 de setembro
servem de depósito de
lixo para pessoas que,
indiscriminadamente,
jogam lixo de toda

espécie no local. A

Vigilância Sanitária já foi
acionada e promete

apurar a responsabilida
de pela arbitrariedade

Horóscopo da semana

Áries

�... '�•.�..�.. : .•...
'

..••. =�:���=��&��
tão favorecidos. Já as atividades em
grupo devem esperarporenquanto
urnmomentomelhor.Notícias ines

peradaspodemdesencadear recompensas.Momento
bomparamodificar convicções pessoais e filosofias
devida.

Gêmeos
de 21/5 a 20/6

Com restrição no setor financeiro
e reviravoltas na carreira, parece
que a instabilidade veio para atra
palhar seus planos imediatos. Para
completar, cuidadocomoque fala,

porque poderá sermalmterpretado. Com o Sol che
gando em seu signo, esqueça os dissabores eprepare
a festa.

Leão
de 22/7 a 22/8

Instabilidades emocionais podem
levá-lo aestourarpor coisas peque
nas. Omomento pede que pense
duas vezes antes de tomarurna de
cisão, principalmente aquelas rela

cionadas a suaprofissão.As viagens estãofavorecidas
O cônjuge pode estar precisando demais atenção e
carinho. Fique atento.

Libra
de 23/9 a 22/10

Controle urnpoucomais seu dese
jo de gastar, e use o dinheiro para
a<_lquiriro que for realmente neces
sário. Planejar o futuro pensando
emmudanças já, isso é o que esse

período pede. Cuidemais desua aparência, atémes
mo como forma de terapia. E aconselhável checar a
quantas anda sua saúde.

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Revisão dos conceitos filosóficos
e dos ensinamentos aprendidos até
agora Façaumadepuraçãodetudo
isso, pegue o que for essencial e
comece a disseminar o conheci

mento entre as pessoas maispróximas. Período bom
para trabalhar em grupo, onde poderá exercer urna
liderançanatural.

'

Aquário
de 21/1 a 19/2

Você passapor um período onde é
grande aprobabilidade deenvolver
se com a pessoa errada. Uma certa

..........._............iI inquietação poderá produzir atitu-
des repentinas emhoraerrada, ouparalisá-lo quando
devena agir. No trabalho o senso de ordem fala mais
alto.

Touro
de 21/4 a 20/5

Coloqueurnponto final emrelaci
onamentos fadados aextinção. In
sistiremmanter agonizando uma
comunicação deteriorada não faz

.............................iI bem aninguém.No setor familiar
os enganos podem ocorrer,jáque os envolvidos não
conseguemver com clareza o que está ocorrendo.

Câncer
de 21/6 a 21/7

Cuidado com as ofertas de gan
ho fácil que surgirem. Lembre
se que émelhor assegurar que o

_..........,,_.....óiiII dinheiro entre através de seu tra
balho, sem depender de outras

pessoas.Um certo descompasso entre seus anseios
e a realidade pode deixá-lo estressado.

Virgem )

de 2318 a 22/9

Omomento ébomparauma te
rapia familiar. Procure entender
oscarrúnhosporondeseguem
suas relações com os parentes.

...........__....... Discutir a relação pode ser can-
sativo,mas agora é a saídapara

aparar as arestas formadas ao longo dos anos.

Escorpião
de 23/10 a 21/11

A atenção está voltada para o
trabalho.A energia gasta rever
te em ganhos mas, por outro
lado, a família é uma fonte de

,

despesas. Os imprevistos no
dia-a-diadãourn tempero especial ao relacionamen
to. Se precisar de reforço fmanceiro, pode buscar
no dinheiro do cônjuge. .

Capricórnio
de 22/12 a 20/1

Seu senso de valores está sendo
posto àprova. Parece que o fardo
está pesado, e todos recorrem a

você para resolver problemas.
Enquanto você quer se divertir

mais, o dever chama. O trabalho parece minar sua
energia, e os relacionamentos profissionais podem
esfriar ou, atémesmo, se romper.

Peixes
de 22/2 a 20/3

Omomento pede calma, já que
você andamuito impaciente. Por
outro lado, faz bemexternar, pela
palavra, o que sente e como quer
que os outros ajam em relação a

você. Disposiçãopara o trabalho e resistência física.
Chances de descobrirque foi iludido no ambiente de
trabalho.
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,I

liAS

Compra - Venda - Aluguel
OFERTAS DA IMOBILIÁRIA CUBAS

Casa de mista cf 130 rn-, terr, cf
500 m>, 03 qtos, 02 sls, copa, coz,

02 wcs, área de servo e gar.
Rua Álvaro Soares Machado,

esq, cf Otto Friedrich.
PR_I;.Ç_Q: R$-ºª�OOº,º-º

Casa aív, cf 270,00 m2, Terr. cl 560,00 m2.
03 suítes, 02 qtos.,

03 sls, 02 wcs sociais, área serv.,
lavand., gar.. Rua José

Bouteux nO 355 (calçamento)
f'EEÇQ R$ 140.000,OÓ

(aceita-se veículo até R$ 30.000,00).

Casa em Alv. c/190,OO m2,
terreno cl 520,00 m2,

01 suite, 02 qtos, sala,copa,
cozinha, churrasqueira
cf wc. Rua João Sabatke.
PREÇO: R$ 120.000,00

Casa alv. cf 150,00 m2, Terr. cf
500,00 m2. 3 qtos., si, copa,
coz., wc, lavand., área serv.,
churr., gar. para 02 veículos.

Rua Virgílio Trevisani

(60 mts do calçamento e 2 quadras
sup.Bom Dia I). PREÇO R$ 53.000,00.

02 Lotes (476,78 e 528,45 m2). Rua Roberto Ehlke,
próximo ao SM Bom Dia L PREÇOS R$ 35.000.00 e R$ 39.500,QQ

04 (quatro) lotes cf 400,00 m2 cada. Rua Mario Mayer e Jacó Fuck

(em frente ao campo dos motoristas).
.E.reços a partir de R$ 6.800,00

Lote cf 560,00 m2 (13,5 x 41,5) Rua 12 de setembro, prox. a
Madeireira Dambroski. PREÇO:,.B.t,J,�OOO,OO

Lote cf 400 m2 Rua Álvaro S. Machado esq. cf Basílio Humenhuk.

PREÇO: R$ 32.000.00
'

ÁREAS RURAIS

Área com 47 alq., sendo 37 alq. de lav., uma casa mista cf 260,00 m2,
02 barracões em alv. coberto com eternit cf 340,00 m2 (cada barracão),

na locai. de Antonio Olinto/PR. 45 mil (sacas de soja).

Área com 06 alq. (04 lavoura), 02 alq. de calva, cercado e

ótimo de água na local. De Bela Vista Sui. f'REÇQ_;_.R$_11Q_,_QQ9a:ºº

Área c/ 02 alq e 9 litros cf uma casa de Alv. cl 03 qtos, 51, copa,
coz, wc área de serviço e varanda, na Localidade de Capão de

Erval, prox. a Marcílio Dias.

PREÇO: R$ 88.000.00 (aceita-se residência em Canoinhas)

Área rural e/13 mil m-, mais casa mista c/ 63 m2

, terreno c/ tanque e luz. Situado na localidade de Paciência
dos Neves, próximo a entrada de Erva I Bonito. PREÇO: R$ 28.000,00

Diversos planos de pagamentos

Inclusive com financiamento

pela CEF em 60 e 90 meses

(47) 622 ..4747 622-3000
II

Sempre Bons Negócios"
Rua: 3 de Maio, 445 - Centro
89460-000 - Canoinhas - SC

lassificados

DENIS ENNES
Imobiliária CRECI3159

RUA CORONEL ALBUQUERQUE 656
, CONJUNTO 12
FONE: (47) 622-4278

PRECISA-SE:

ASSISTENTE ADMINIS
TRATIVO, .. para atuar no
controle financeiro de íoia
de produtos agrope
Possuir fgrmação s

em ·�dministração,
billdade ou Economia.
L.igé:lLpar� 6220500 .

, _ _ _ _..... ,

... Lanternas
• Faróis
.. Grades
"" Parabrisas
• Parachoques lJlIJ8i1 '

... Retrovisores

... Acessorios em geral

iii> Lote com 800,00m2 casa de ma
deira. Servidão - rua 03 de Maio. R$
21.000,00.

iii> Chacará, com 10.285 - Água
Verde - d luz e fundos para o rio - R$
14.000,00.

ANALISTA: DE CUSTOS:<
Fôrmãção' Superior,
experiência na função e

domínio em Excel,. Ligar
para 6220590

iii> Lotes Rua Saulo de Carvalho. R$
5.500,00.

VENDEDOR INTERNO,
Para atuar em loja de
matérias de construção.
Possuir ensino médio,
conhecimento em

informática básica, boa
fluência verbal e escrita,
residir em Três Barras,
SC, ligar para 62220500

iii> Área de 180.193 m2 no Serrito R$
175.000,00.

iii> Área de 98.842 m2 na Pedra
Branca R$ 55.000,00.

AyXILIAJ;l
ç�O,có
to, para a ' '

do· ramo papeleiro.y E
necessário residir em Três'
�arr�s,SC. A �mpresa

.

oferece Cesta básica,
transporte, uniforme e

outros benefícios. Iigar4'Z'
6220500

".,

iii> 3,50 alqueires para planta em

Arroios com água. R$ 115.000,00.

iii> 36,00 alqueires em Rio da Serra
. Monte Castelo - pi gado e refloresta
mento - todo cercado R$ 216.000,00. CObrimos I

.

qua,quer oferta!
Ruo Roberto Ehlke, 782

em frente ao Posto Três Irmãos
Fone/Fax: (47) 622-7879

DISPOMOS DE VÁRIAS ÁREAS
CENTRAIS NA CIDADE.

ALUGAMOS SALAS COMERCIAIS.

Vende-se uma casa Cohab
4. Fone: 9148-1654 e

9956-8040.
Valor: 15.000,00

Compra-se 1 Fiesta. Ano
2000 ou 2001, 4 portas, cor
prata. Fone: 623-4274.

Vende-se casa 76mt2 no
Mutirão - R$ 14.000,00
Aceita-se carro no

negócio.
Fone: 9919-0079 cf Gilmar

Vendo um Trator
seminovo, Massei
Ferguson 265, ano 2004,
c/900 horas de uso, eixo
alto. Valor: 50.000,00.
Tratar: 9155-1248

Vendo um Escort - GL
1.6, ano 89, azul, lindo.
Fone: 622-1515.

Vendo uma Moto - CBRI
SR Honda 450, ano 92,
segundo dono. Fone: 622-
1515.

Vende-se �errenô d�
86.000m2 em Marcílio Dias.

·?Av. ��hdeJil'T1. M�tZgêr.
, "[(atar: Fon

, ., .... - .... ,...

······_·'·-,:i<�_- Vendo Filhotes de
Yorkshlre
(47) 622-2638 f 9976 7616

Alugo Kitnet em Curitiba,
próximo ao shopping
Cristal, Batel. Pronto para
morar. Fone: 622-0277 Disk entrega I

622·73871
CONFIRA NOSSAS OFERTAS:

i *LANTERNAS! FAROIS 'CALOTAS ORIGINAIS
I 'BORRACHAS EM GERAL *TAPETES I CAPAS PI ACENTOS
I *LATARIAS I CAMINHÕES I CARROS 'PARA·BRISAS

: 'ACESSÓRIOS �i PICK·UP 'PONTEIRAS ESCAPES EM ALUMíNIO. I
i 'CAPOTAS MARITIMAS 'CAPAS PARA-CHOQUES DIRETO DE FABRICA'
1 'CALHAS DE CHUVA *EM BREVE TODA LINHA TUNING I
! Pua; Frei Menandro Kamps, 275 - Plantão 24 hs: (47) 9117·8506 i '

'
•••••• - ••••••••••• -. - •••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••• o •••••• '" _ ••••••••••••• __ •••••••• __ ••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••• _ ••••••••••• ..1

Câmara Fria
2,20 de comprimento, 2,20
de altura, 1,80 de largura.
Porta grande de inox. Fone:
(47) 635-0051

Vende-se 1 video game
XBOX c/2 controles, 10
jogos e estabilizador.
Preço: R$1.000,00
Tratar: 622-2842 cf Marlon

Votorantim
.I

FINANCEIRA Rua: Caetano Costa, 1035 Centro 622-5270 /9972-4507 / 9972-3053,
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\ CRUZADAS
I\___

Árvore Filme dos irmãos r.. Campeão Endure· r AdUi· Como vive o
nativa do E1. campo Coan e vice na cimento Cheio de culdade indivíduo chámado
Paraná, de Qaplco- ,-Palco Copa de da pele vívacidade do cético de "enrolado"

, também Ia"; abelha: do boxe 50 (fut.) por afrito
chamada ., i .. .. .. ... ... (?)ToIedo,de

/cinhelro-
r.- i I humórlsla

o·paraná -I·
I brasileiro

Diz-se da
, •••••• M •• _·_·_· _--

..
i criança

I

� 1

I muito !

manhosa
Roraima

f-Jo.

r..
i Autor de

-.
(sigla)
Pássaro

i Batalha da

y
-

10 COl1trárioi"o Inspetor� Guerra do
�e ..plural"1 Geral" Paraguai

! (Teat.)
"�M_"_"

(His!.)

Entrada; i. Antiga Carteldos i Grande

'abertura ! I regUlo da países pro-i+- I pressa
Palestina dutoresde I (bras.)petróleo' !

Desele- � I ..
--

..-i I
i (?)

gâneia ! i IFitzgerald,
, SUaba de I ! I I cantora

"Iipe" 1 dos EUA

�
I

Anistia ln- I (?)
Duende, � ..,

I lemacional.. I bissexto:
I (abrev.) ! lem366 em inglês
i i dias i

! I .. I .

Aloja· r I j i
, I

mentodo
comandan Rio .. I Laborató-
'e no navio italiano

I rio (abrev.) ..
Certo
peixe Senil

.

Quando f-Jo." I
.-

UmaA menor I ...

�-' partlcula unidade �reei- de areia ! num

�� 1--- .•.
I I conjunto

---

l..,.- .. I Domingon Ondas

I
de (1), Médias f-Jo.festa (Sigla)

.. -1-.

I
católica

i
Aranha

-�
amazônica

Diz-se da i que não
melhor ... ! tece
fase da I Sílaba � forma da Filme de, i ..
vida LJ!ç__bola_ i+- Wall �'�---l :e������;_r.- Icantoneira Disney

---l-I i
........ _ .. __ ." ......

Mike, i I
Incentivo � Rocha, em

.. I Tyson, r.-ao cavalo l- I
francês pugilista

_�._.J dos EUA

O air bag, em relação r.- I
ao automóvel !

j
i

'04npllqwOl/O� -9J!IlSep!L 'otiJel-lotioti - OllP?/S ':lOJ -113/€ BANCO

e RESPOSTAS NA PROXIMA EDIÇAO
.

-

Rcesso à internet, rápido e segurd�

DISCADO • ADSL •

LIGUE E CONFIRR

I�EANNIE É UM GÊNIO".
Um seriado muito divertido que encantou as gerações dos anos 60/70 foi "Jeannie é um

gênio". Lembrandomuito as personagens das mil e uma noites, Jeannie (Bárbara Éden) era sem
dúvida uma gêniamuito bonita.

Logo no primeiro episódio, o galãMajorNelson (Larry Hagman) ao pousar com sua astro

nave numa ilha deserta, encontra uma estranha garrafa.Curioso, resolve abri-la.
,

E desde então, ganhou de presente uma linda gênia, disposta a fazer tudo pelo seu amo até o

fim dos seus dias.
A série produzida entre os anos de 1965-1970, era escrita pelo famoso Sidnei Sheldon.Teve

.um total de 139 episódios, sendo que no último aconteceu o tão esperado casamento de Jeannie
com seu adorável amo.

Tanto Bárbara Éden quanto Larry Hagman também atuaram no cinema.
Mas foi sem.dúvida o seriado, que lhes deu popularidade.
Larry Hagman na década de 80 voltou a brilhar naTV como o Jr. da série "Dallas".
Na década de 90, o cinema tentou resgatar a imagem de Jeannie, produzindo o filme "Jeannie

ainda é um gênio".O resultado foi satisfatório, sem alcançar jamais o carisma do seriado..
Hoje, os dois astros são alegres vovôs, que curtem a vida junto dos seus filhos e netos em

Beverly Hills.Bárbara com 70 anos e Larry com 73.
A série foi recentemente reprisada pelaRede TV.

(tioze.artes@bol.com.br)

RESUMO DAS NOVELAS

mídia
KLB assina contrato' com a Universal

Music
Novidade no mundo da música. Kiko, Leandro e Bru

no viajaram esta semana para o Rio de Janeiro junto com

o pai e empresário, Franco Scornavacca.
-

Mas o grupo
não foi a passeio. O motivo do embarque foi a assinatura
de um contrato com duração de 3 anos com a gravadora
Universal Music, conhecida como a número um do Bra
sil.

"O namoro entre a banda e a gravadora já durava mais de dois meses e ontem acertamos

os últimos detalhes do contrato. Agora, o KLB faz parte do time da Universal, ao lado de
artistas como Ivete Sangalo, Sandy & Junior, Zeca Pagodinho, Chitãozinho & Xororó, entre
tantos outros grandes nomes", afirmou Franco.

Os irmãos estão comemorando a novidade com um sorriso que vai de ponta
-

a ponta,
principalmente pelo fato de trabalhar novamente com J. Ébole, presidente da gravadora e

responsável pelo lançamento do grupo no ano 2000.

Tom Cavalcante elege garota mais sarada
Depois do concurso de piadas e do homem mais feio, o programa

Show do Tom, comandado por Tom Cavalcante, contrasta as atrações
já apresentadas com o Concurso Garota Sarada 2005, que terá a

primeira etapa nesta sexta-feira, dia 20.
Além dos videoclipes apresentados, as oito beldades terão direito

a desfilar no palco como as concorrentes a Miss, de biquíni e traje de

gala.
Todas as etapas contarão com cinco jurados, que avaliarão diver

sos quesitos das jovens, entre eles, desenvoltura e fotogenia.
As três primeiras colocadas vão faturar prêmios em dinheiro. Confira:
1 ª colocada - 10 mil reais e uma semana no Spa, 2ª colocada - 5 mil reais, 3ª colocada -

3 mil reais.

Bebê deGiovannaAntonelli eMurilo
Benício deve nascer esta semana

A qualquer momento, pode nascer o filho de Giovanna
Antonelli e Murilo Benício. A atriz, que já entrou no nono mês de

gestação, quer tentar o parto normal e, para tanto, aguarda as

contrações,
-

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Correio do Norte Social

• Sander IX •
Colunista filiado

a FEBRACOS

Mulheres de Canoinhas

Luciane -Gallotti, Sandra Machado e Cezanne Pereira Williczinski..Cada dia mais a mulher tem

conquistado o seu espaço. Elas hoje com grande habilidade, organizam a vida profissional e o lar.

Habilidade e competência não lhes falta. O que falta mesmo é o real reconhecimento de seu valor.

Eles•••

Da Cia Canoinhas de Papel Rafael Mirando e

o Deputado Estadual Francisco de Assis

Eles e elas•••

Em evento festivo os amigos Adi/san Machado e

Amauri Williczinski trocando uma idéia

, I
I:
I
I

I
I,

I�

Gerson Tokarski e Vanessa Prust Tokarski Edson Rocha e Fátima Martins Marilene Schadeck Fiorentim e Ivo Fiorentin Si/mara Teodorovitz e Décio Roeder

, A

I NFORMATICA E I NGLES

'a{a suamatrícula no mês de Maio
e ganhe uma viagem ao

:tOj

INFORMAÇÕES
RUA: CORONEL ALBUQUERQUE, 520

FONE (47) 622-375'

Foto Moisés Em Brasília

Agora em novo endereço, o Foto'

Stúdio Moisés, conta com

ambiente mais amplo para seu

stúdio - fotográfico. Rua Major
Vieira, 1194 (próximo ao

Pontarolo)

Participando do Congresso de
Rádiodifusores em Brasília,
Karina Cubas Zucco e

Elizângela Cubas, representam
as Organizações Cubas de

Comunicações.

Eak
��

o DIA 20 Df MAIO SEXTA FEIRA
i

É hoje!
Hoje á noite na Channel, um

dos maiores destaques do

cenário catarinense da música.

Betão e Banda (Estatura
Mediana) na Channel 311.
Betão já foi integrante da
banda Águas Nativas aqui de
Canoinhas.

Festa do Pinhão

I

I �

'I

Embarcando hoje em mais uma excursão, os irmãos Gelson e

Gisele Massaneiro. Hoje em Lages, se apresentando na Festa do

Pinhão a dupla sertaneja Chitãozinho e Xororó.

I'
I'.i!'I

,

:1
I ii!

,

Agora universitário, o jovem Raphael Machado Zanotto,
que nos momentos de folga ataca de DJ

I�

Bingo no Clube PLAYMOBIL

Avante Infantil e Loja Pé de

Coelho, preparando dedsfile de

modas a acontecer dia 25 no

Canoinhas Tênis Clube.

A Banda PLAYMOBIL, se

apresenta neste sábado na
Channel 311. A banda vai ser

um dos ingredientes da

Antartctica Fest.

CONTATOS COM A COLUNA: SANDER STRAMOSK / E-mail: sander@newage.com.br / Telefone: (47) 8413-0227 Site: WWW.EXPRESSONEWS.NET

A UIH
f,UlmmWlH

Provedor de Acesso à Intemet
Agente Autorizado Brasil Telecom

INTERNET

-Acesso discado, rápido e seguro;
\ -ADSL;
i -Banda Larga;

-Acesso com tarifa local agora também para Três Barras!

CELULAR
-Celular com tecnologia GSM;
-Várias vantagens, planos e tarifas;

PULA-PULA ... você paga num mês e não paga no outro!

Tudo que você receber em ligação.
Você ganha em crédito no mês seguinte.

CONFIRA NOSSAS OFERTAS E VANTAGENS

Canoinhas-SC /622-0779

17G Festa Nacional do Pinhão
e:!I:Wrm3 [:w:, l, Lages, 20 de Maio

rJlHiI,,;inhl ,te",,,,í'
CONTATOS: Gelson Massaneiro Saída: 20/05 à.18:30h

Local: Praçe Mlgu�1 Prcccptak
Fones: 622-1323/9996-5746 Retorno.: 11/05 as 04:00h'

Almoço õe
Segul10a à sábaoo

Al14! I, >

Almoco Domingos
e Feriaoos

Rua Major Vieira,395
Tel. 622-4458 9115-2404
(Anexo Canoinhas Tênis Clube)
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CPI apura
biopirataria

denúncia de
Três Barrasem

Câmara dosDeputados começa a ouvir testemunhas e a investigar a suposta retirada ilegal demadeira
Arquivo

TRÊs BARRAS - Hápouco
mais deummês, relatadopelo jor
nal Correio 40Norte, baseado em
matéria do jornal Correio
Braziliense, de Brasília-DF, a de
núncia de que integrantes domo
vimento sem-terra estariam reti
rando ilegalmentemadeiradaFlo
restaNacional de Três Barras, vi
roumotivo para abertura de uma
Comissão Parlamentar de Inqué
rito (CPI) naCâmara Federal dos
Deputados.

O plenário da CPI da

Biopirataria votou na quarta-fei
ra, 18, os requerimentos do depu
tado Sarney.Filho (pV/MA) con
vocando para depor o coordena
dor geral de Florestas Nacionais e
Reservas Eqüivalentes do Ibama,
Adalberto da Costa Meira Filho
para que apresentasse relatório
sobre a visita feita a Floresta Na
cional de Três Barras, em Santa
Catarina.

Um acordo de cooperação
técnica entre o InstitutoBrasileiro
do Meio Ambiente (lbama) e o

Movimento dos Trabalhadores
Rurais SemTerra (MST) de Santa
Catarina permitiu a retirada de
madeira da Floresta Nacional de
Três Barras, no ano passado.

O acordo previa a retirada de
madeira e lenha secas, já cortadas
e caídas na floresta, provenientes
de explorações anteriores,mas se
gundo denúncias publicadas pelo
jornal Correio Braziliense em

abril, o locai apresenta "muitas ela
reiras, árvores caídas e restos de
toras demadeira, mostrando que
houve a extração demadeira ain
da verde". O Ibama abriu, logo
depois de publicada a matéria,
sindicância para apurar a existên
cia de irregularidades.

Na quarta-feira, a CPI da

Biopirataria, que investiga entre

outros assuntos a exploração e o

comércio ilegal de madeira no

o acordo com os sem-terra e não:
abriu concorrência pública,'
Merico foi enfático, ''Pelo simples:
fato de que eram eles que estavam:
1,,,a.

país, também ouviu três testemu
nhas sobre o caso. O presidente da
CPI, deputado Mendes Thame
(PSDB/SP) afirma que o objeti
vo daComissão é investigar a ve
racidade das denúncias feitas pela
imprensa.

"Nós ainda não temos os da
dos completos a respeito do assun
to,mas as informações quenos dão
são muito preocupantes, razão
pela qual nós, utilizando as prer
rogativas da CPI, já convocamos

representantes da fiscalização para
nos dar o quadro completo sobre
essa situação. Se houver apartici
pação de agentes privados, imedi
atamente vamos comunicar oMi
nistério Público e aPolícia Fede
ral para que, em seu âmbito, co
mecem processos relacionados à
punição", afirmouMendes emen

trevista aRádio Câmara.

REPERCUSSÃO

Ochefe substituto daFlona de:
Três Barras, Artur Battisti Filho,'
disse na tarde de quarta-feira, que'
ficoumuito surpreso com a infor··;
mação de que aCPI iriacomeçar a;
ouvir o coordenador geral de Flo- '

restas Nacionais sobre a visita que;
supostamente teria feito a Flona' ,I

de Três Barras. Segundo Artur,'
ninguém apareceu na Floresta
desde as denúncias, para fazer ne
nhum tipo de vistoria. "Estamos,
aguardando alguém, é de nosso in-:
teresse que esse assunto seja escla-:
recido", afinnouArtur.

As Plorestas Nacionais, co
nhecidas como Plonas, são unida-:
des de conservação administradas '

pelo Ibama. Nelas, os técnicos de-:
senvolvem atividades como edu-:

cação ambiental, plantio de espé- ,

cies florestais, produção de mu-,
das e exploraçãomadeireira. ,

A Plona de Três Barras, em; �
Santa Catarina, tem 4 mil e 400'

hectares, sendo 2mil hectares de
reflorestamento e 767 hectares de:
matanativa com araucária. O res-

'

tante é formado por mata ciliar,
banhados, lagos, represas e área de:
infra-estrutura.

Desmatamento teria ido além do previsto no acordo entre Ibama e o movimento sem-terra
GRAVIDADE

afirmam estarem recebendo ame-'
aças demadeireiros da região. Eles
dizem que em 2003 foram retira
das cargas de madeira da floresta
semmedição e notas fiscais e em

locais escolhidos pelosmadeirei
ros.

Em depoimento no dia 27 de
abril, o vice-presidente nacional do
Ibama, Luiz Fernando Merico,
responsável pelo termo de coope
ração técnicacomoMSTdisse que
as denúncias são conseqüência de

medidas administrativas morali
zadoras que adotou assim que as
sumiu o cargo no Estado. Ele de
fendeu a legalidade do termo de

cooperação e considerou "absur
das e fantasiosas" as afirmações de
que oMST teria retirado madeira
no valor aproximado deR$ 1 mi
lhão daPlona.

Merico negou que tenha assi
nado o acordo contra um parecer
jurídico do Ibamano Estado. Dis
se que pediu um parecer do pro-

curador da autarquia de Joinville

porque aPlona de TrêsBarras está
subordinada a esse escritório re

gional. Sobre a possibilidade de
as denúncias serem verdadeiras,
Merico passa a responsabilidade
aos servidores daPlona, "a eles é

que deve serperguntado se o acor

do foi bemexecutado. Mas sei que
eles fizeram vistoria quando hou
ve a denúncia e afirmam que não
há nada", disse.

Questionado sobrepor que fez

O jornalCorreio Braziliense,
que relatou a denúncia no início
domês de abril desse ano, deu con
tinuidade à matéria na edição de
28 de abril, acelerando a abertura
da CPI. Nessa segundamatéria, o
repórter Lucio Vaz relata que no
vas provas como fotos e documen
tos comprovam a retirada ilegal
demadeiraporparte dos sem-ter
ra instalados às margens da BR-

280, em frente a Plona de Três
Barras. Ainda segundo amatéria,
o ex-chefe daDivisão Técnica do
Ibamaem SantaCatarina,Alberto
dePaulaMartins, teriapedidopro
teção policial para duas testemu
nhas de Canoinhas, o ex-vigilante
EvaldoMassaneiro e omotorista
Jair Kovalski, convocadas para
depor naCPI, que estariam sofren
do ameaças. A Secretaria de Se

gurançaPública de Santa Catarina

já foi acionada para garantir a se
gurançadas testemunhas. Os dois

Interessespolíticos podem estarpor trás das irregularidades
Projeto de lei que regulamente a extração de madeira nativa emflorestas nacionais tramita na Câmara dosDeputados

BRASÍLIA/
CANOINHAS - A denúncia
de supostasirregularidades no

, cumprimento do acordo esta
belecido entre o Ibama e o mo

vimento sem-terra, abre pre
cedentes para uma discussão
nacional em torno do interes
se de grandes madeireiros em
se beneficiar de leis que per
mitam a retirada de madeira
de florestas nacionais.

Umprojeto de lei que per
mite a concessão de florestas

públicas brasileiras para a ex
ploração econômica está tra
mitando há meses na Câmara
dos Deputados. O relatorBeto

Albuquerque apresentou nes
sa semana, um substitutivo que
alterou bastante o projeto ori-

.

ginal, acolhendo 125 das 305
emendas apresentadas, depois
da polêmica que o projeto de
lei causou nacionalmente. A

defesa do relator se concentra na
devastação ilegal na Floresta
Amazônica. "Está claro que o

mandamento constitucional não
deu certo. Enquanto ficamos re
petindo que a floresta era

intocável, 16 milhões de hecta
res daAmazônia foram devasta
dos. A Floresta Amazônica tem
uma vocação econômica impor
tante e nós precisamos desenvol
ver e utilizar essa vocação eco

nômica sem devastá-la."
O substitutivo destaca pon

tos como a valorização das co
munidades locais e os estudos de

impacto ambiental para ,a auto

rização das concessões. Em 10

anos, apenas 20% das florestas

públicas brasileiras poderão ser

objeto de concessões.
Mas ainda há pontos contro

versos na proposta. Funcionári
os do Ibama estavam na reunião
da Comissão ocorrida na quar-

precisam ser debatidos, como a
situação do Ibama e a definição
das terras que serão concedidas.
A discussão do projeto de lei '

que permite a concessão das ' �,

florestas brasileiras para uso

econômico continua na próxi-
ma terça-feira, 24.

ta-feira, 18, em Brasília, com
;

faixas de protesto. O projeto de
lei cria um outro órgão para
gerenciar as concessões, o Ser
viço Florestal Brasileiro. Mas a

fiscalização ainda fica no Ibama,
que receberá 9% do total dos re
cursos arrecadados com as con

cessões. O deputado Sarney Fi
lho, do PVmaranhense, que pre
side a CPI da Biopirataria, que
investiga as denúncias de retira
da ilegal de madeira na Plona de
Três Barras, se mostrou contrá
rio à criação do novo órgão.

"Enquanto não consolidarem
o Ibama como o órgão gestor da
questão ambiental no Brasil, en
quanto não fortalecerem e derem
estrutura ao Ibama, você falar em
criar um outro órgão me parece'
um crime de lesapátria.", afu
mou.

Os deputados mencionaram
pontos do substitutivo que ainda

Divulg"Ç:O
�::�

Sarney: a favor do Ibama
Flona de Três Barras ocupa 4,4 mil hectares

FEIRA DE GADO GERAL
FEIRA DE BEZERROS

CAnOlnHAS SC-

ÀS 14:00 HORASDIA 29 DE MAIO DE 2005

PA�QUE DE EXPOSiÇÕES OURO VERDE'
Haverá financiamento pelo BANCO DO BRASIL

PROMOÇÃO: Associação dos Pecuaristas de Canoinhas e Região - APECARE
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Correio do Norte
Canoinhas, 20 demaio de 2005 Esporte

Leia Hoje' PEDRINHO FERREIRA

Copa Norte 2005 poderão ser apanhadas na Lanchonete do Gilberto, na sede do

município.As equipes do interior de Canoinhas e Três Barras, na
LEC ou com o seu presidenteVanderleiTromm contatando-o pelo
telefone 9115-3959, ou com o Robson Scheuer. Vale lembrar que

só'podemparticipar deste campeonato atletas que residem no inte

riõrmesmo.

Começa neste sábado a disputa pelo mais importante título
do futebol da região norte, aCopaNorte 2005, que vai envolver
mais de 400 atletas, dirigentes, patrocinadores, organizadores,

I isto sem contar com apresençamaciça dopúblico aficionado por
futebol.

.

Ao todo serão oito equipes distribuídas em duas chaves ou

: grupos:
ChaveA
GEPUNG Ferroviário

Iguaçú
Botafogo
PapanduvaA

Campe.onato deVeteranos
ChaveB

Soberana

Papanduva B
Três Barras
BV/Canoinhas

Continuam abertas as inscrições para o campeonato de futebol
de campo categoriaVeteranos. As informações pelo telefone 9115-
3959 e a reunião estámarcada para o dia IOde junho, no Restau
rante Portal, Av. Rubens Ribeiro da Silva, às 19 horas. Equipes
convidadas: Primavera, BotafogoA e B,Ajax, Rigesa, Olaria, Cia.
Canoinhas, São Bernardo, Ajax/Industrial, Fuck, Siticom,
Papanduva, Irineópolis, Bengala de Ouro e demais equipes inte
ressadas em participar

o
1
1
O

2
3
4
O

Sagrado
Cabral

Felícitas
Fabiano

1
2
7
O

UNI
UNI
UNI
UNI

2
2
3
O

2
1
O
O

CONFIRA COMO FICOUDEFINIDAA
PRIMEIRA RODADA:

II'I

Amanhã:
15h30min - GEPUNG Ferroviário x Botafogo
(em Porto União)
Domingo, 22:

, 15h30min - Papanduva B x Soberana

(em Papanduva)
15h30min - Três Barras x BV/Canoinhas

(em Três Barras/CAIC)
15h30min - Iguaçú x PapanduvaA
(em Irineópolis)

�iAté o fechamento da coluna não tínhamos os resultados

dos jogos do dia 19.'FUNDAÇÃOMUNICIPAL DE ESPORTES

JOGOS ESCOLARESDE SANTA CATARINA

MOLEQUE E MOLECA BOMDEBOLA
Comentário - Os Jogos Escolares de Santa Catarina

(Canoinhas) têm mostrado uma evolução na qualidade téc
nica, principalmente o Futsal e Futebol de Campo. Está

surgindo uma safra promissora de futuros craques.
O regulamento deste ano trouxe algumas inovações, en

tre estas a obrigatoriedade das escolas inscreverem para o

Futsal, 12 atletas que terão de participar em todos os jogos.
No Futebol de Campo, inscrever no mínimo 16 atletas sen

.

do que 14 têm quejogar um período completo. Após a sexta

falta, de cada período, as demais serão cobradas, em tiro

livre direto, dentro do semicírculo da área grande. Essas
obrigatoriedades inibiram as escolas de montar um time ti

'tular forte emuitos dos reservas não chegam a participar de
.alguns minutos. Outras inovações democratizaram os Jogos
Escolares deste ano.

Confronto \

Castelo "WxO Frei Fabiano
Cabral 2x2 Felícitas
Severo Ox8 Felícitas

Rodolfo 2x7 Julia

Sagrado 4xl Manoel

Rodolfo OxW Cabral

Cabral 2x2 Maria Lovatel
Castelo 4xl Julia
Maria Izabel 5x2 Manoel
Felícitas Ix3 Cabral
Frei Fabiano OxW Rodolfo

Sagrado WxO Frei Fabiano
Rodolfo 3xl Felícitas
Maria Lovatel 7x2 Severo

Rodolfo 3x4 Castelo

Frei Fabiano OxW Rodolfo
Severo Oxl Cabral

Frei Fabiano WxO Julia

Sagrado lx2 Felícitas
Maria Izabel lx1 Sagrado
Felícitas 2xO Maria Lovatel

Naipe
M
F
M
M
M
F
M
M
M
M
M
F
F
M
M
'F
M
M
F
M
M

Jogo
01
02
03
04
05
06
07
08
09
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21

Chave
B

UNI
A
B
C

.UNI
A
B
C
A
B

UNI
UNI
A
B

UNI
A
B

UNI
C
A

, ,

I

,
Neste campeonato serão entregues 84 medalhas, cinco tro

féusmais umamoto CG 125 FAW zero quilômetro. CopaNorte
2005; .. na falta do futebol profissional, o amador é a bola da v�z.
Será? Não tenham dúvidas, um ótimo certame futebolístico, vale
a pena assistir.

� I
I

Copa Intégração

Benfica 45 Anos
, A grande final da Copa Integração acontece neste domingo,

22, no estádioWigando Olsen emMarcílio Dias. Está emjogo o

belíssimo troféu, dr. Neuzildo BorbaFernandes.
Às 14 horas teremos a final da categoria aspirantes, envol

vendo as equipes do Fartura eMirassol deRio do Pinho. Às 16

horas, o $rande duelo das equipes titulares. O União São João
· (SaltodAguaVerde) pega o poderosoMirassol deRio do Pinho.
O Mirassol quermanter a hegemonia e tradição dos títulos con

quistados na sua região. Por sua vez, oUnião São João buscaum

título inédito.
Na previsão do presidente da LEC,Vanderlei Tromm, apro

ximadamente 1200 torcedores passarão pela bilheteria do

WigandoOlsenpara assistir e torcer pelo clube da sua referência.
A presença do público é o grande incentivo não só para o futebol

como para qualquer outra modalidade esportiva.
Antecipadamente a Liga Esportiva Canoinhense agradece o

grande apoio dos meios de comunicação pela cobertura de seus

eventos, levando aos quatros cantos ° que de bom a LEC vem

promovendo na sua atual adrriínistração.
.

Então não esqueçam, domingo a grande final da Copa
Integração 2005.

Creio eu que muitos canoinhenses não sabem que o pri
meiro time de futebol com o nome de Benfica, foi fundado
no ano de 1960. O Esporte Clube Benfica surgiu em 1960

formado por um grupo de jovens que treinavam todos os

finais de semana num campinho onde hoje passa a rua João

da Cruz Krailing e está localizada a panificadora do casal

Amilton eMiriam e diversas casas residências. As reuniões

eram realizadas na mar'cenaria do senhor Demétrio Rudey, '

onde atualmente está o Posto Planalto.
.

Esse Benfica não teve uma longa duração, os rapazes
encontraram suas namoradas, casaram e o time acabou. Mais

tarde, por voita de 1969/70, surgiria o Esporte Clube Benfica,
na época categoria Dente de Leite, garotada com idades en

tre 11 e 14 anos.

Do Benfica de 1960, cito alguns nomes: Jaime Santos

Lima, Donaldo Fleith, Renato Fleith, os irmãos Rudey, Ma
rio, Ginho e Pedro, os dois primeiros já falecidos, Zenom e

Nhunho Kuminek, Orides Bueno, Neuzo Bueno, Rudy
Muller, Lindol fo Muller, Ludovico Babireski, Raul
Slabadack e tantos outros que no momento não lembro.

Para comemorar esses 45 anos, o Jaime Santos Lima está

convidando os remanescentes daquele Benfica para um al

moço que será realizado dia 29 deste mês, no Restaurante

Laffayette. Dia 29 e não 22 conforme falei no programa
Comando Esportivo do amigoAlcione Machado, na 98,1 FM.

Gente, como estou atrasado para entregar a matéria à

redação do Correio do Norte fico por aqui. Na próxima se-

2 mana estarei de volta com outros assuntos. Obrigado e tchau.

CLASSIFICAÇ�OIMOLEQUE
Equipe Jogos Vitórias Empates GolsChave

Gols
Pro

Contra

5
11
11
2
11
5
5
O
6
5
5

A Cabral 3 2

A Lovatel 3 1
A Felícitas 3 1

A Severo 2 '0
B Julia 3 3
B Castelo 3 2

B Rodolfo 3 1
B Fabiano O O

C Ma Izabel 2 1

C Sagrado 2 1
C Manoel 2 O

Classificação/Moleca

UNI Rodolfo :3 2

1
2
1
O
O
O
O
O
1
1
O

3
6
5
15

1
7
11
O
3
2
2

Campeonatodo Interior
,

:' Várias equipes já apanharam a fichade inscrições doCampe-
onato do Interior 2005, mais uma promoção da Liga Esportiva
Canoinhense.Até apresente data,18 fichas foram entregues, des

,

tacando que o Botafogo de Felipe Schrnidt retoma com muita

disposição.
Para os times do interior de Bela Vista do Toldo, as fichas

"

•

o 3

Jogos escolares vão reunir 150 alunos
emTrês Barras

Karatê consegue excelentes resultados

emBlumenau : �

TRÊS BARRAS - A Pre- Devem participar dos jo
gos os estudantes das escolas

municipais Guita

Federmann, Francisco Rocha
e João Pacheco de Miranda

Lima (Caie) e das escolas es
taduais Frei Menandro

kamps, Colombo Machado

Salles e General Osório. As

disputas vão acontecer nas

modalidades de voleibol,
futsal e tênis de mesa nos nai

pes masculino e feminino.

O coordenador de espor
tes da Secretaria de Educa

ção, Cultura e Esporte, pro
fessor José Roberto Pedro,
ressalta que os classificados

passam automaticamente

para a fase regional dos jo
gos escolares, porém, desta
ca que a Fesporte (Fundação
de Esportes de Santa

Catarina), ainda não divul

gou o local e a data onde deve
ocorrer a competição.

feitura de Três Barras, por
meio da Secretaria de Educa

ção, Cultura e Esporte reali
ia entre os dias 1.0 e 3 de ju
nho, a fase municipal dos Jo
gos Escolares. O evento vai

�eunir 150 alunos - nascidos

entre os anos de 1991 e 1994

{ e as disputas vão acontecer

do Ginásio de Esportes Pedro
Mery Seleme, localizado na

sede do município.
•

Vice-campeã - Gilulliane Fernanda SardáCANOINHAS - No fmal de semana pas
sado, a Associação Simões Karatê/Fundação
Municipal de Esportes esteve representando o
município de Canoinhas na' Taça Santa

Catarina de Karatê na cidade de Blumenau. Os
nossos atletas conquistaram excelentes colo

cações, confira:

Kuminê (Luta) feminino 12 e 1� anos -

50Kg
Campeã - PaulaRoberta Sarda

Kumitê (luta) feminino Juvenil. - Absolu

to (livre)
Kata (Luta imaginária) - feminino indivi

dual14 e 15 anos Vice- Campeã -'Giulliane Fernanda Sardá

MPSCpropõeadinsde leis deMafrae ItajaíquecriamConselhosMunicipais
MAFRA - OMinistério Pú

blico de Santa Catarina

(MPSC) propôs duas ações di
retas de iriconstitucionalidade

(adins) ao Tribunal de Justiça
de dispositivos de LeisMunici
pais de Mafra e Itajaí que atri
buem aMembros ela Instituição
funções atípicas, não previstas
na Constituição Estadual (art.
95) e Federal (art. 129), e sem'
obedecer ao sentido restrito e

formal do processo previsto
constitucionalmente. EmMafra
foi criado o Conselho Munici

pal Antidrogas, que inclui um
representarite do Ministério

Público na �ua composição. Em
Itajaí a Fundação de Ensino do

PóloGeoeducacional doVale do

Itajaí (Fepeve) foi transforma
da em Fundação Universidade
do Vale do Itajaí (Univali), com
a previsão de um representante
do Ministério Público na Pre

sidência do Conselho Curador
da entidade e do Promotormais

antigo na Comarca entre os in
tegrantes deste Conselho.

As adins integram o Progra
ma de Controle Integrado de

Leis Municipais Instituidoras

de Conselhos, elaborado pelo
Centro de Controle de
Constitucionalidade (Ceccon)
do MPSG para apreciação das
normativas que têm instituído
diversos conselhos municipais

com a participação de membros
doMinistério Público, invadin
do sua independência funcional.
As adins foram elaboradas pelo
Coordenador do Ceccon, Pro
curador de Justiça Gilberto
Callado de Oliveira, e pelos
Promotores de Justiça deMafra,
André Otávio Vieira de MelÍo,
e de Itajaí, Luciana Uller, Os

dispositivos contestados nas

adins são o artigo 4°, inciso
XVII, da Lei Municipal W
2.602/01, deMafra, o artigo 14,
caput e § IOda LeiW 2.215/89,
de Itajaí, e a Lei W 2.621/91,
também de Itajaí.

Os autores das adins apon
tam que estas Leis Municipais

apresentam inconstituciona

lidade formal, por afronta aos

artigos 95 e 97 da Constituição
do Estado, que dispõem sobre as

funções institucionais doMinis
tério Público e sobre a necessi

dade de lei complementar esta
dual, de iniciativa do Procura
dor-Geral de Justiça, paradispor
sobre a organização, atribuições
e estatuto da Instituição. É rela
tada ainda a

inconstitucionalidadematerial,
por violação ao artigo 94 da Car
ta Estadual, que expressa como

princípios institucionais do Mi
nistério Público a "unidade,
indivisibilidade e a independên
cia funcional".

NEP presta serviços voluntários a
comunidade tresbarrense

TRÊS BARRAS - Dando seqüência aos serviços voluntá
rios que vem prestando nos município da região, o Núcleo de

,

Educação Profissional (NEP) - de Canoinhas, realizou na sex-

• ta-feira, 13, no Centro Comunitário do Distrito de São Cristó

vão, em Três Barras, mais uma série; de atividades. Durante
, todo o dia, 60 alunos dos cursos profissionalizantes do NEP

ofereceram à comunidade serviços de cortes de cabelo, escova
e manicure.

A diretora do NEP,Mônica S, da Rocha Padilha, desta
, cou a participação maciça da população do Distrito de São

, Cristóvão. Segundo ela, cerca de 190 pessoas foram atendidas

• durante o dia, o que fez de Três Barras o município commaior
u adesão entre as demais cidades já visitadas pelo NEPestemês.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Lions Clube Ofu·ro Verde
.

,

promove bingo beneficente
Bingo terá renda rev,�J;tida emprQl'óa €asa da CriançaSãot.[ôãoBatista

CA..�OINllA.S - Na noite de a entidade que há 28 anos cuida

sexta-feira, 13, o Lions Clube demeninos carentes entre 5 e 18

Ourq Verde promoveu no Clube anos. A assistente social Mari
Canoinhense, um bingo em prol Terezinha Cubas, responsável
da Casa daCriança São João Ba- pelo lar, falou sobre a importân
tista, de Três Barras. cia da doação para a conclusão da

Parte da renda será destinada reforma da nova casa que abriga

Diversas rodadas animaram a noite

Cerca de 200 pessoas participaram do bingo,

osmeninos.

Segundo Mari, embora a

Casa esteja localizada em Três
Barras, crianças de toda a

Comarca de Canoinhas são aten
didas, e que, muitas vezes, isso

prejudica a iniciativa de doações,
já que muitas pessoas acreditam
que a Casa pertença a Três Bar
raso

Atualmente, 17 crianças são
tendidas pela OnG que se man

témde doações esporádicas como
essado Lions,

Quem quiser ajudar, basta li
gar para (47) 623-0623, com
Mari.

CONFIRAÁRELAÇÃO
DOS GANHADORESDO

BINGO:

10. prêmio - O 1 televisão 20

polegadas - Anita Novak
2°. prêmio - 01 bicicleta

OrliTeresinhaDolla
3°. prêmio- 01 edredon ca

sal e O 1 tapete - Teresinha
Paulista

4°. prêmio-OI cesta de frios
e O 1 garrafa térmica - Rosemeri
Drachinski

5°. prêmio - R$ 100 e 01

garrafão de vinho - LuizMagno
Veiga

6°. prêmio - O 1 cesta de pro
dutos ervamate e 30 litros de com
bustível- Helen L. dos Santos

7°. prêmio - 01 kitde cosmé
ticos - Zany RoederVisnieski

8° prêmio -O 1 cesta de pro
dutos de beleza e O1 hidratação
ErlyMari Hack

9°. prêmio - 01 cesta de fru
tas e O I liquidificador - Ana Ca-

Edinei Wassoaskl

Wilmar Capanema foi o cantador oficial da noite

rotina Ceriatt e.Fricotes.Edenilse.Alves.Ervareira Verde, Pérola Loterias, Plantar e
Fuck, FarmáciaÁguaVerde, Far- Plantar, Porto Canoas, Posto
máciaCanoinhas, FarmáciaDina, Eldorado, PostoPlanalto,Reinaldo
Fricasa,HoteIPlazaSantaCatarina, Bockor Cabeleireiro, Sonho En
Joalheria Ônix, Joel Soares cantado, Supermercado Bom Dia

Fragoso, JoséPlauts, L'equipeCa- Um da Avenida, Supermercado
beleireiros, Laboratório Lasa - Steidel, Tecnowood, Livraria da
Armindo Sidnei de Oliveira, UnC,RádiosdeCanoinhasedeTrês
Limóveis,LojaFama,LojaMaçâ- Barras, Diretoria do Clube
nica Três Barras, Loja Preferida, Canoinhense, Ouro Verde Som,
MeleLimão,MokwaEngenharia, Loja Baby Band, Arlete Mokva,
Mundo dos Presentes, Nova Fór- Empório das Flores, Cristina
mulaManipulação,Nutriclin - Dra. Fedalto, Imprensa de Canoinhas,
Milena Conceição, Organização Fabrica de Móveis de Gabriel
Contábil de Acácio Pereira, Pani- Hemckemeier,ModaSul eCentral'
ficadoraArco Íris, P}lpelariaOuro Cabeleireiro.

RELAÇÃODE.
PATROCINADORES

AcademiaCorpo eMovimen
to, Associação Feminina

Paramaçonica Cruzeiro do Sul,
Auto Peças Léo,Auto Posto Ouro
Verde, Cad Som, CadebiLojaCal
çados,ChurrascariaMateArnargo,
CiadosCosméticos,ClubeBolinha
Três Barras, Cooperdensul,
Dalquim, Decorarte, Delírio Pre
sente e Confecções, Disk Flores,
DistribuidoraDomBosco, Doces

PROJETO PACA faz visitas de campo
Realizár pesquisas de campo e conhecer a fauna e flora do município é um dos objetivos do

PACA. Pois somente conhecendo a realidade desenvolve-se a preocupação em preservar, valo
rizando as riquezas que fazem parte do meio em que vivemos.

Visando o aprimoramento intelectual, passeios educativos são realizados com freqüência. Dia 11 de maio, alu
nos da Escola João Pacheco de Miranda Lima, de Três Barras, acompanhados pela professora Adriana, visitaram a

Floresta Nacional de Três Barras. A visita proporcionou aos alunos momentos de descontração e aprendizagem.
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A Escola Guita Federrnann, de Três Barras, realizou pesquisa de campo visitando a

Fazenda Schwartz, da empresa Rigesa, onde tiveram a oportunidade de conhecer e ob
servar a fauna e as várias espécies de árvores. Os alunos admiraram também as águas
do local, que abrigam vários animais aquáticos. Aprendizagem sobre água, ar, solo, fauna
e flora aprimoraram o conhecimento dos alunos.
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